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Braço da máfia italiana preso tinha ramificação no oeste l 
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l Bandeirada 14

Apesar de dizer que era a palavra final, o governo do Es-
tado recuou e sinalizou uma nova proposta para o funcio-
nalismo público, em greve desde 25 de junho. A primeira 
ação foi retirar o regime de urgência do projeto enviado 
semana passada que previa 5,09% de reajuste parcelado, 

com pagamentos até 2022 dependente do comportamen-
to da arrecadação estadual. Ontem, a gestão estadual si-
nalizou para o pagamento de 2% até outubro deste ano 
e o restante parcelado conforme a proposta original. O 
martelo pode ser batido nesta terça-feira. l Política 3

CAI REGIME DE URGÊNCIA E PROJETO ENVIADO POR RATINHO FICA PARA DEPOIS DO RECESSO

Governo recua e propõe
2% de reajuste salarial AMBIENTAL

Justiça proíbe 
extração de 
basalto do 
Rio Iguaçu

l Oeste 8

ITAIPULÂNDIA
Polícia prende 

suspeita de 
desviar R$ 420 

mil de prefeitura 
l Política 3

Brasil adere a acordo de registro de marcas da ONU l 
6

O plano de carreira de 
servidores públicos municipais 
e a necessidade de unificá-los 
e proceder com reajustes em 
bloco motivou a criação de um 

grupo de estudos por parte 
da Amop.

Plano de 
carreira 

l Panorama Regional 11

TRIBUTÁRIA
Reforma terá 
unificação de 
impostos e 
“novo” IR
l Economia 7

Público 
recorde

Os atrativos turísticos da Itaipu receberam 444.518 visitantes nos primeiros seis meses do ano, fazendo desse o melhor semes-
tre de todos os tempos para o turismo da usina. A visitação ficou 3,1% acima do mesmo período de 2018, ano em que Itaipu 
bateu recorde de visitação com 1.024.549 pessoas. A expectativa é de novo recorde para 2019.    l Oeste 8

Geada castiga o trigo
Seis de cada dez 

hectares cultivados 
com trigo na região 

oeste tiveram 
severas perdas 

em decorrência 
com as três geadas 

consecutivas. 
Segundo o Deral, 

ainda não se pode 
dimensionar 
a quebra de 

produção, mas 
muitos dos danos 

são irreversíveis. 
l Oeste 8 
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Agora é que são elas

Educar para transformar: quem 
é o líder do futuro?

Editorial

falecimentos

Túnel do tempo
8 de julho 
de 1992

Após muito desentendimento, roupa 
suja lavada pelas redes sociais, cotove-
ladas e assopros, chegou a hora de o 
Governo Bolsonaro medir de vez sua re-
lação com o Congresso Nacional.

Desta vez, não há espaço para a 
jogada da “velha política” ou tentar 
desviar a conversa. Ou dá ou não dá.

A semana é decisiva para o início 
da votação da reforma da Previdên-
cia. E o governo já adiantou: sem ela, 
não haverá dinheiro para quase nada 
neste segundo semestre. Embora, os 
efeitos práticos da reforma devam co-
meçar a serem sentidos só daqui uns 
dois ou três anos.

De qualquer forma, é preciso fazer 
passar. Aprovada na semana passada, 
na comissão especial, a proposta de 
emenda à Constituição (PEC 6/19) vai 
a plenário nesta terça-feira (9).

O presidente da Câmara, Rodrigo 
Maia, que tem sido um protagonista 
em todo esse processo, não escon-
de a preocupação: “Vamos viver uma 
semana decisiva. O grande desafio 
nosso é a votação no plenário. Temos 

“Não existe vento favorável para o 
marinheiro que não sabe aonde ir”. A fa-
mosa frase do filósofo Sêneca - um dos 
mais célebres advogados, escritores e in-
telectuais do Império Romano - se encai-
xa perfeitamente nas discussões sobre 
educação executiva responsável, uma vez 
que, encontrar seu valor vai muito além da 
simples propagação de princípios. As institui-
ções focadas em formação de líderes respon-
sáveis precisam despertar uma visão global 
das mudanças que são necessárias para im-
pactar de forma positiva a sociedade.

O diretor do Escritório da OIT (Organi-
zação Internacional do Trabalho) em Nova 
York, Vinícius Pinheiro elenca os principais 
desafios relacionados à três áreas-chaves:

Economia digital: os avanços em tecno-
logia, robótica e automação podem contri-
buir positivamente para melhorar as condi-
ções de vida das pessoas. Por outro lado, 
podem ampliar as desigualdades sociais.

Mudanças climáticas e transição para a 
economia verde: representam uma mudan-
ça nos processos produtivos e uma releitu-
ra do uso dos recursos naturais disponíveis 
no planeta. Além disso, tem o potencial de 
geral 18 milhões de empregos no mundo, 
impactando os outros pilares do tripé da 
sustentabilidade: o social e o econômico.

Transição demográfica: considera a 
realidade inegável e já bastante discuti-
da de que a população mundial em idade 
para trabalhar irá diminuir progressiva-
mente. Com exceção da África que terá 
um incremento de 12% de pessoas nes-
se grupo, há uma previsão de redução 
de 14% para a Europa. É um cenário que 
precisa ser pensado e planejado.

Entre as inovações disruptivas há o 
receio de que as pessoas sejam dispen-
sáveis perante a supremacia das máqui-
nas. A alta tecnologia domina todos os se-
tores produtivos: na indústria, no merca-
do, na saúde, nas linguagens, nas nossas 
escolas, na nossa casa. As novas formas 
de consumo questionam nossas referên-
cias, nosso próprio modelo de vida e são 
acompanhadas de um constante medo do 
desconhecido, como profissões que sequer 
existem ainda. E para atender a tudo isso, 
não podemos mais ficar sentados atrás de 
grandes mesas ou a frente de quadros ne-
gros das escolas sem olhar para o que está 
acontecendo no mundo ao redor.

A sala de aula como costumava ser ti-
nha o professor como detentor do conhe-
cimento. Hoje, um aluno com um celular 
na mão tem acesso a muito mais infor-
mações do que o professor é capaz de 
memorizar. A sala de aula deve fazer parte 
dessa transformação e se tornar um espa-
ço para compartilhamento, no qual cada um 

O aumento do número de idosos é uma 
tendência mundial e o Brasil acompanha 
de perto essa enorme mudança na pirâmi-
de etária. Junto dessa transformação, sur-
gem diversos fatores a serem trabalhados, 
entre eles, a solidão na velhice.

Segundo o IBGE (Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística), em 2000, a 
população com mais de 60 anos era de 
14,5 milhões de pessoas, um aumento de 
35,5% ante os 10,7 milhões em 1991. Hoje 
esse número ultrapassa os 29 milhões e a 
expectativa é de que, até 2060, suba para 
73 milhões com 60 anos ou mais, o que 
representa um aumento de 160%.

A OMS (Organização Mundial da Saúde) 
considera um país envelhecido quando 14% 
da sua população possui mais de 65 anos. 
Na França, por exemplo, esse processo levou 
115 anos. Na Suécia, 85. No Brasil, levará 
pouco mais de duas décadas, sendo conside-
rado um país velho em 2032, quando 32,5 
milhões dos mais de 226 milhões de brasi-
leiros terão 65 anos ou mais. (SBGG, 2019)

Viver mais e com maior qualidade de 
vida é a meta, portanto, entender o pro-
cesso de envelhecimento e as atitudes 
que podem e devem ser tomadas por fa-
miliares, profissionais da saúde e políti-
cas públicas passa a ser fundamental.

São algumas as razões que levam 
ao isolamento do idoso, aposentadoria, 
abandono familiar, viuvez, depressão, en-
tre outros. A mudança de padrão de vida 
e a sensação de perda de utilidade social 
são gatilhos importantes geradores de 
depressão e posterior isolamento. A per-
da do cônjuge pode gerar sentimentos 
de solidão e sentimentos de desamparo, 
sendo que muitas vezes são os próprios 
idosos que se isolam. O abandono por 
parte dos familiares é um dos que mais 
afetam esse grupo etário, levando por ve-
zes o idoso a severo quadro de depres-
são. Doenças surgem em razão do qua-
dro depressivo e o ciclo se agrava.

Diferentes modalidades de atenção 
aos idosos têm surgido nas últimas dé-
cadas, dentre elas a Uapi (Universidade 
Aberta para as Pessoas Idosas), da Uni-
fesp (Universidade Federal de São Paulo). 
Um curso gratuito, de extensão universi-
tária, presente na Unifesp desde 1999, 
que tem os objetivos de atualizar e reci-
clar conhecimentos e, principalmente, de 
promover a inserção social. É nesse con-
texto que diariamente tenho a possibilidade 
de conhecer ainda mais este público com o 

que mobilizar um número enorme de 
parlamentares, deputados, deputa-
das, para um tema que é fundamental 
e decisivo, mas a gente sabe que foi 
uma construção”, disse em um pod-
cast publicado em suas redes sociais.

Segundo o presidente da Câmara, 
a elaboração do texto que vai a plená-
rio se deve “à capacidade de diálogo” 
e ao “equilíbrio” do Congresso.

Desde os desentendimentos públi-
cos com o presidente Jair Bolsonaro, 
Maia tem se distanciado do governo 
e tenta chamar para o Legislativo a 
responsabilidade: “A construção da 
vitória, se acontecer, será uma cons-
trução do Parlamento, não será uma 
construção do governo. O governo aju-
da. O governo, em alguns momentos, 
atrapalhou, mas tem ajudado nas últi-
mas semanas. Mas precisa ficar cla-
ro, nesse processo - exatamente pa-
ra que os deputados tenham confor-
to para votar -, que o resultado desta 
semana será o resultado do esforço, 
do trabalho e da dedicação de cada 
deputado e de cada deputada”.

dos envolvidos tem um potencial valioso que 
não pode ser limitado a formalidades, mas 
deve ser medido por sua capacidade de par-
ticipação, articulação e contribuição para o 
aprendizado em comunidade.

Paulo Freire foi um grande educador, 
pedagogo e filósofo brasileiro que há dé-
cadas defende a necessidade de mudan-
ça no papel da educação. Como grande 
defensor do aluno protagonista do conhe-
cimento, em suas colocações afirma que 
“Ensinar não é transferir conhecimento, 
mas criar as possibilidades para a sua 
própria produção ou sua construção”.

Há 20 anos, o Isae Escola de Negócios 
defende essa abordagem, acreditando no 
potencial de transformação da educação. 
Ao adotarmos um modelo educacional que 
associa teoria e a prática, valorizamos a ex-
perienciação, a avaliação por meio de resul-
tados aplicáveis e o grau de comprometimen-
to do aluno. Somos defensores do ensino 
transversal, do aluno como protagonista de 
seu próprio aprendizado e vemos o professor 
como facilitador desse processo e instigador 
da busca por mais conhecimento.

Nosso maior objetivo é honrar nosso 
compromisso de estar aqui para contri-
buir com a sociedade por acreditarmos 
na educação executiva responsável como 
grande fator de transformação social. No 
entanto, a transformação depende das 
pessoas. Se as pessoas não se mobiliza-
rem, a educação sozinha não terá poder 
algum. Por isso, mais do que estar cons-
ciente das mudanças do mundo do futuro 
é preciso encará-las como oportunidades 
e instigar em nossos alunos a curiosida-
de, sendo provocador e despertando o 
interesse pelo aprendizado e a sede por 
conhecimento. Somente assim, quando 
conseguimos inspirar o outro, deixamos 
de ser espectadores passivos e nos tor-
namos verdadeiros agentes da mudança.

qual venho lidando nos últimos 20 anos.
Ao perguntar sobre solidão ao grupo 

de estudantes da Uapi/Unifesp, as res-
postas variam quanto ao nível. A maturi-
dade lhes fez perceber que a seleção de 
companhia é um fator importante para o 
bem-estar, portanto não é com “qualquer 
um” que querem estar e sim com quem 
lhes acrescenta algo à vida. Acontecimen-
tos durante a vida como um casamento mal 
sucedido e/ou traição refletem no compor-
tamento atual fazendo com que alguns ido-
sos prefiram viver distantes de uma relação 
conjugal ou um relacionamento.

O público da Uapi/Unifesp é privilegia-
do no tocante à companhia familiar. Sal-
vo raras exceções, a maioria mantém um 
núcleo familiar ativo e aqueles que já não 
têm mais familiares revelam a fundamental 
importância da existência de um núcleo so-
cial funcional. Atividades físicas, intelectuais, 
espirituais e culturais formam o contexto.

Importante salientar que aqueles que 
têm independência física e mobilidade pre-
servada preferem, majoritariamente, morar 
sozinhos a dividir espaço com filhos, pois a 
autonomia e a liberdade adquirida vêm se 
mostrando como uma grande colaboração 
para a manutenção da longevidade.

Atualmente estão sendo criadas as 
moradias compartilhadas, chamadas de 
cohousing, que são uma espécie de con-
domínio privado onde os moradores pos-
suem suas casas individuais, mas têm 
por opção partilhar de um espaço co-
mum. Conhecidas como repúblicas, cada 
grupo estabelece suas regras e alguns 
modelos apresentam lavanderias, refei-
tórios e bibliotecas comunitárias; alguns 
compartilham serviços e meios de trans-
porte. Desta forma, é mantida a liberda-
de de morar em sua própria casa e se 
privilegiar da companhia dos demais mo-
radores nos espaços coletivos, driblando 
assim qualquer possibilidade de solidão.

Estamos em atividade intensa na busca 
por políticas públicas eficazes que façam valer 
os direitos dos idosos. O Estatuto do Idoso ainda 
está em sua maioria no papel e não na prática.

O ser humano é um ser social e como 
tal deve estar inserido na sociedade e res-
peitado não somente pela idade atingida, 
mas pela pessoa que é, um ser integral.

Norman Arruda Filho

Envie sua opinião, sugestão e críticas para editoria@oparana.com.br.  Artigos devem ter até 3.300 caracteres, com identificação do autor.

Norman de Paula Arruda Filho é presidente 
do Isae Escola de Negócios e coordenador 
do Comitê de Sustentabilidade Empresarial 
da ACP (Associação Comercial do Paraná)

Em Palmas, no sudoeste 
do Paraná, é regis-
trada a temperatura 
mais baixa do ano no 
Estado: -2,2ºC no abrigo 
e -5,6ºC fora do abrigo, 
com formação de gea-
da. Em Santa Catarina, 
o frio também é intenso 
e em São Joaquim são 
registrados -5,5ºC e 
uma camada de cinco 
centímetros de geada 
cobriu os campos da 
região. 
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Funcionalismo

Governo recua e propõe 
2% de reajuste salarial 

Curitiba - O governo 
do Estado pediu a retira-
da do regime de urgência 
na tramitação do Proje-
to de Lei 522/19 que trata 
da data-base do funciona-
lismo. A proposta estava 
tramitando na Assembleia 
Legislativa desde quarta-
-feira passada. O Execu-
tivo propôs um reajuste 
de 5,09% para servidores 
ativos e inativos, dividi-
dos em quatro parcelas, a 
serem pagas até 2022.

O líder do Governo na 
Assembleia, deputado Hus-
sein Barki, diz que a inicia-
tiva sinaliza a disposição da 
gestão estadual para o diá-
logo com os servidores. Ele 
reforça que há pleno inte-
resse do Estado em manter 
as negociações abertas até 
que se encontre um deno-
minador comum. Parte dos 
servidores estaduais está 
de braços cruzados desde 
25 de junho. Outra parte 
está em estado de greve e 
já sinalizou para aderir ao 
movimento paredista caso 
as negociações não avan-
cem, inclusive as Polícias 
Civil e Militar.

A proposta em trami-
tação estabelece que 0,5% 
será pago a partir de outu-
bro deste ano e mais 1,5% 
a partir de janeiro do ano 
que vem. Outro 1,5% se-
rá aplicado em janeiro 
de 2021, mas apenas no 
caso de a RCL (Receita 
Corrente Líquida) do ano 
anterior ter crescido pe-
lo menos 6,5%. O restan-
te (mais 1,5%) incidirá em 
janeiro de 2022, desde que 
a receita apresente cresci-

mento mínimo de 7% nos 
12 meses anteriores.

POSSIBILIDADES
Nessa segunda-feira, 

governo e servidores ava-
liaram vários cenários. O 
Estado indicou a possibili-
dade de pagar 2% de repo-
sição em janeiro de 2020. 
Os sindicatos que repre-
sentam os servidores que-
rem o índice aplicado pelo 
menos até outubro, o que 
representa uma despesa 
extra de cerca de R$ 500 

milhões com a folha em 
2019. Como a antecipação 
da reposição teria impac-
to direto no pagamento 
do 13º salário deste ano, 
governo e servidores vão 
reanalisar os dados finan-
ceiros do Estado ao longo 
desta semana.

Com a retirada da ur-
gência do projeto, a pro-
posta da data-base do Exe-
cutivo deverá ser votada na 
Assembleia Legislativa so-
mente na volta do recesso 
parlamentar, em agosto.

Informe
da redação

editoria e colaboradores

Mais um general...
O novo diretor-superintendente do PTI (Parque Tecnológico 
Itaipu), general Eduardo Castanheira Garrido Alves, tomou 
posse nessa segunda-feira (8), no Edifício das Águas, em 
Foz do Iguaçu, reforçando o compromisso com a política 
de austeridade que vem sendo adotada pela gestão do 
também general Joaquim Silva e Luna à frente da Itaipu, 
mantenedora do parque. Indicado pelo general Silva e 
Luna, Garrido deixou o cargo de 

assessor especial do Ministro da 
Defesa para assumir a diretoria 
do PTI. “Ele é um gestor por ex-

celência”, ressaltou Silva e Luna, 
que acrescentou: “Diria que, nas 
Forças Armadas, talvez fosse o 
mais preparado em termos de 

planejamento estratégico voltado a 
finanças e orçamento”.

Biometria
O Fórum Eleitoral da Comarca de São Miguel do 
Iguaçu alerta que segue com o recadastramento 

biométrico de todos os eleitores são-miguelenses e 
de Itaipulândia. Para o atendimento, é preciso apre-
sentar um documento oficial com foto, comprovante 
de residência e o título eleitoral. O prazo vai até 25 
de outubro deste ano e quem não fizer o recadastra-
mento terá o título de eleitor cancelado. Para agendar 
o atendimento basta entrar no site www.tre-pr.jus.br.

Integração
Segundo Garrido, a 
integração do PTI com 
a Itaipu será cada vez 
maior e com foco vol-
tado principalmente para 
atender às necessidades 
da usina, em especial 
sua atividade-fim, que 
é a geração de energia. 
Entre os apoios mais im-
portantes está o suporte 
ao projeto de atualização 
tecnológica da hidrelé-
trica. Esse processo gar-
antirá que Itaipu consiga 
produzir nos mesmos 
patamares de hoje, com 
sucessivos recordes de 
geração. Silva e Luna 
disse que Garrido entra 
com o desafio de dar 
continuidade à reorgani-
zação da instituição, que 
agora tem como foco dar 
sustentabilidade à oper-
ação da usina. 

Pausa
Alvo de bastante 
desgaste público, com 
direito a longas sessões 
de explicações no Con-
gresso e até capa de 
revista (desta vez como 
vilão), o ministro da 
Justiça e Segurança 
Pública, Sergio Moro, tira 
licença não remunerada 
do cargo para tratar de 
“assuntos particulares” 
(férias). A licença, de 15 
a 19 de julho, foi con-
cedida pelo presidente 
da República, Jair Bol-
sonaro.

Datafolha
Pesquisa realizada nos 
dias 4 e 5 de julho com 
2.086 entrevistados com 

mais de 16 anos, em 130 
cidades do País, pela Da-
tafolha, revela uma divisão 
“em partes iguais” no 
Brasil: 33% consideram o 
Governo Bolsonaro ótimo/
bom; 31%, regular; e, 
33%, ruim/péssimo. 

Otimismo
Para 51% dos entrevis-
tados o presidente Jair 
Bolsonaro fará um bom 
governo, enquanto 24% 
acreditam que ele será 
péssimo. Antes da posse, 
o otimismo rondava 65%.

Antecessores
Aos seis meses de man-
dato, os percentuais de 
ótimo e bom dos demais 
presidentes foram os 
seguintes: Fernando Collor 
(1990): 34%; Itamar Fran-
co (1993): 24%; FHC 1 
(1995): 40%; FHC 2 (199): 
16%; Lula 1 (2003): 42%; 
Dilma 1 (2011): 49%; 
Dilma 2 (2015): 10%; e, 
Bolsonaro (2019): 33%. 

180 mil urnas
O TSE (Tribunal Supe-
rior Eleitoral) vai comprar 
cerca de 180 mil urnas 
eletrônicas para serem 
usadas nas eleições mu-
nicipais do ano que vem, 
quando serão escolhidos 
prefeitos, vice-prefeitos 
e vereadores. As novas 
urnas vão substituir as 
mais antigas, que ent-
raram em funcionamento 
em 2006 e 2008. O custo 
da aquisição ainda não 
foi definido. As urnas 
eletrônicas começaram a 
ser utilizadas nas eleições 
municipais de 1996. 
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Polícia prende suspeita de desviar mais 
de R$ 420 mil de prefeitura do oeste

Itaipulândia - A Polícia 
Civil do Paraná cumpriu na 
manhã dessa segunda-feira 
(8) um mandado de prisão 
preventiva contra uma mu-
lher de 46 anos suspeita de 
desviar cerca de R$ 420 mil 
da Prefeitura de Itaipulân-
dia, região oeste do Estado. 
Também foram cumpridos 
mandados de busca e apre-
ensão na residência da sus-
peita e de sua irmã.

A irmã da suspeita tam-
bém é alvo da investiga-
ção, pois foram constata-
das transações bancárias 
realizadas a partir dos seus 
computadores. Durante as 
buscas foram apreendidos 
notebooks, pendrives e apa-
relhos celulares. Os man-
dados foram cumpridos em 
Cascavel, nos Bairros Ne-
va, Country e Centro.

A fraude foi descober-
ta após uma servidora que 
atua como tesoureira na 
Prefeitura de Itaipulândia 
verificar uma diferença na 

conciliação bancária em 
junho. Foram encontrados 
lançamentos que não ha-
viam sido realizados por ela.

A PC deu início então às 
investigações para apurar 
o destino do dinheiro e de 
que forma a fraude esta-
va sendo realizada. Desco-
briu-se que a mulher de 46 
anos - presa ontem - possui 
um contrato ativo com a 
Prefeitura de Itaipulândia 
para prestação de serviços 
de importação e alimenta-
ção de arquivos de texto.

ACESSO IRRESTRITO
De acordo com as inves-

tigações, a suspeita seria 
uma pessoa de confiança 
e todos os meses ia até a 
prefeitura, sendo que al-
gumas vezes passava o dia 
no Setor Financeiro para 
esclarecer dúvidas de servi-
dores. A mulher teria aces-
so remoto ao servidor da 
prefeitura e sua senha lhe 
concedia amplos poderes, 

inclusive, para lançamen-
tos de contas a pagar e li-
quidações.

Em investigação minu-
ciosa, foi possível consta-
tar que as transações ban-
cárias realizadas de for-
ma indevida foram feitas 
através do acesso da sus-
peita. Somente no dia 14 
de junho deste ano foram 
desviados cerca de R$ 26,7 
mil da conta do município, 
favorecendo a empresa da 
suspeita.

No decorrer das inves-
tigações, a PC verificou que 
há suspeitas de desvio de re-
cursos desde dezembro de 
2018. A partir de então, em 
todos os meses foram cons-
tatadas diversas transações 
bancárias indevidas para a 
mesma conta beneficiária. 
Valores entre R$ 5 mil e 48 
mil aproximadamente.

As investigações prosse-
guem para apurar o envolvi-
mento de mais pessoas com 
o esquema fraudulento. 

Servidores fazem novo ato hoje
Após ouvir a proposta do governo, o FES/PR (Fórum das 
Entidades Sindicais) manteve a posição de defender o 
reajuste imediato de 4,94%, referente à inflação de abril 
de 2018 a maio de 2019, mas sinalizou que pode aceitar 
o parcelamento, desde que os 2% sejam pagos ainda este 
ano, em outubro.
Depois que os servidores rejeitaram a proposta inicial e 
decidiram manter a greve, o governador afirmou que ela 
seria “final” e que não haveria reabertura de negociações 
com os grevistas. A repercussão negativa da proposta na 
Assembleia Legislativa, incluindo na base do próprio gov-
erno e parlamentares da chamada “bancada da bala”, que 
representam policiais civis e militares, levou o Executivo a 
retomar as conversas. 
Segundo a coordenadora do FES, Marlei Fernandes, a 
comissão aceitou as demandas e marcou uma nova 
reunião com os representantes dos sindicatos para 
definir uma proposta. “Não chegamos ainda em um 
meio termo. Os servidores continuam reivindicando os 
4,94% e o governo diz que tem uma proposta alterna-
tiva”, destaca Fernandes.
“A nossa greve continua e precisamos estar em Curitiba 
na tenda e o interior construir as caravanas para chegar a 
Curitiba no grande ato”, enfatiza a Fernandes.
Ela se refere ao ato marcado para esta terça-feira, em 
Curitiba. A concentração terá início às 9h na Praça 19 de 
Dezembro, região central da cidade. Na sequência, os 
manifestantes vão em caminhada até o Palácio Iguaçu, 
sede do governo.
Com os salários congelados desde 2016, as perdas sala-
riais do funcionalismo público estadual passam de 17%. 

PASSE O LEITOR DE 
QR CODE PARA AS-

SISTIR À SOLENIDADE 
DE POSSE.
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Havan em PG
O presidente da Havan, Luciano Hang, vistoriou em Ponta 
Grossa as áreas para a implantação de um centro comer-
cial que abrigará as megalojas da Havan e da MM. “Admiro 
muito Ponta Grossa e este centro comercial demonstra 
que acreditamos na cidade, investindo e gerando mais 
desenvolvimento e empregos”, disse. O investimento deve 
superar R$ 50 milhões e quando estiver em operação 
deverá gerar mil vagas de emprego. 

Desburocratizar
O deputado Pedro Lupion (DEM-PR), relator do projeto de 
lei que melhora a eficiência e desburocratiza a adminis-
tração pública, avisa que o prazo para emendas de depu-
tados acaba nesta semana. Assim que finalizado, Lupion 
apresenta o relatório na CCJ (Comissão de Constituição 
e Justiça), quando o presidente da comissão, deputado 
Felipe Francischini (PSL-PR), pautar. Um das novidades do 
projeto de Alessandro Molon (PSB-RJ) será obrigar a admin-
istração pública a acompanhar resultados de governança.

Ney na ACP
O deputado secretário da Justiça, Família e Trabalho, Ney 
Leprevost (PSD), será homenageado no dia 16 de julho 
pela Associação Comercial do Paraná, em Curitiba, durante 
as comemorações do Dia do Comerciante, data criada pela 
lei de autoria do próprio Leprevost.

Saúde e infraestrutura
O deputado Ricardo Barros (PP) adiantou que o Paraná terá 
mais R$ 300 milhões para investir em saúde e obras de 
infraestrutura em 2020. Os recursos são de quatro emen-
das da bancada federal paranaense. “A bancada escolheu 
quatro emendas para 2020. A construção do contorno sul 
metropolitano de Maringá, a construção da ferrovia Curiti-
ba-Paranaguá-Antonina, a manutenção de rodovias federais 
e investimentos para entidades filantrópicas a exemplo de 
hospitais a Apaes”, disse.

Voos para Cornélio
Cornélio Procópio, no norte do Paraná, vai integrar o pro-
grama Voe Paraná e receber voos da operadora Gol. Serão 
dez cidades do interior que passarão a ter voos diretos 
para Curitiba. O programa será lançado em breve pelo 
governador Ratinho Junior.

Redução da maioridade
Levantamento do Instituto Paraná Pesquisas aponta que 
76,7% dos brasileiros apoiam a redução da maioridade 
penal de 18 para 16 anos. Os contra somam 19%. A 
pesquisa foi feita com 2.232 eleitores entre os dias 27 de 
junho e 1º de julho em 154 cidades dos 26 estados mais 
o Distrito Federal.

Conversa pra dormir
O novo pacto federativo proposto pelo ministro Paulo 
Guedes (Economia) “é conversa pra boi dormir”, segundo 
o deputado Luiz Claudio Romanelli (PSB). Guedes propõe 
desvincular do orçamento as receitas e os porcentuais 
obrigatórios, nas áreas como educação e saúde. “Modi-
ficar a injusta distribuição dos tributos, nem pensar, pois 
hoje o Governo Federal fica com 58%, os Estados com 
24% e os Municípios com apenas 18%”, diz.

Penaliza os menores
“A atual carga tributária daqueles que têm até dois sa-
lários de renda familiar é superior a 50%, e de quem tem 
mais de 30 salários mínimos, menos de 30%. Isso reflete 
o predomínio de impostos indiretos, e não sobre a proprie-
dade, a renda e a riqueza”, diz o ex-deputado, Luiz Carlos 
Hauly (PSDB), que já foi relator da Reforma Tributária.    

La garantia soy yo
“A Lava Jato vai continuar. E essa não é a palavra só de 
um brasileiro que ama o Brasil. É de quem no ano que 
vem assume a presidência do Supremo”, do ministro do 
STF, Luiz Fux, em palestra a investidores, que assumira o 
Supremo a partir de setembro de 2020.

Governo dá passo decisivo 
para fomentar parcerias

Curitiba - O governa-
dor Carlos Massa Ratinho 
Junior assinou decreto 
na última sexta-feira (5) 
que regulamenta o PAR 
(Programa de Parcerias 
do Paraná), criado por lei 
neste ano para garantir 
qualidade das parcerias do 
Estado com o setor privado 
e dar segurança jurídica 
para o poder público e para 
os investidores.

Segundo Ratinho Junior, 
a regulamentação da legis-
lação é um passo decisivo 
na busca de novos inves-
timentos para o Estado. 
“O Paraná tem a lei mais 
moderna do País na área de 
concessões”, afirmou. “Que-
remos estabelecer boas par-
cerias para atender deman-
das da sociedade e também 
permitir investimentos que 
gerem riqueza e emprego”.

Elaborada na fase de 
transição de governos, a lei 
do PAR foi sancionada em 
fevereiro e seu regulamento 
dependia da conclusão da 
reforma administrativa, 
aprovada pela Assembleia 
Legislativa, que redefiniu as 
competências de cada área 
do governo estadual.

“Os projetos de conces-
sões e parcerias público-pri-
vadas exigem volumes altos 
de investimentos e os con-
tratos são de longo prazo, 
20 a 30 anos, passando de 
um governo a outro. Isso 
exige transparência e pre-
visibilidade para as par-
tes envolvidas”, explica o 
secretário do Planejamento 
e Projetos Estruturantes, 
Valdemar Bernardo Jorge, 
lembrando que já há pro-
jetos de parcerias em fase 

avançada de estudo.

CARTEIRA
A carteira de projetos do 

PAR será formada por inves-
timentos nas mais variadas 
áreas: infraestrutura, como 
ferrovia, ponte e sanea-
mento básico; social, como 
hospitais e centro de aten-
dimento ao cidadão; segu-
rança pública, como presí-
dios; turismo e ambiental, 
como gestão de parques.

O PAR contará com 
um conselho (CPAR) for-
mado pelo chefe da Casa 
Civil e pelos secretários 
de Planejamento, Fazenda 
e Administração, além da 
Fomento Paraná, respon-
sável pela administração do 
Fundo Garantidor de PPP 
e o Funpar (Fundo do Pro-
grama de Parceria). Tam-
bém terá dois especialistas 
que serão indicados pelo 
governador do Estado.

GESTÃO
Caberá ao CPAR aprovar 

os projetos de parceria e 
acompanhar sua estrutura-
ção e execução. A Secretaria 
de Planejamento e Projetos 
Estruturantes será a uni-
dade gestora do programa, 
a quem compete apoiar o 
conselho por meio da aná-
lise técnica das propostas 
de parcerias advindas de 
pessoas físicas ou jurídicas, 
públicas ou privadas.

“O CPAR aumenta a 
governança do programa, 
pois compartilha entre a 
alta administração do poder 
executivo do Estado o poder 
decisório sobre as priorida-
des do governo e permite 
um planejamento coorde-
nado das políticas públicas”, 
reforça Valdemar Jorge.

Após passar pelo con-
selho, caberá ao governa-
dor ratificar a decisão do 
colegiado, o que amplia a 
credibilidade sobre as prio-
ridades estabelecidas, favo-
recendo a atração de inves-
timentos, emprego e renda 
para a população do Paraná.

Governo estadual amplia conversas com 
chineses sobre projetos de infraestrutura

Curitiba - O vice-gover-
nador Darci Piana se reu-
niu nessa segunda-feira (8), 
no Palácio Iguaçu, com um 
grupo de executivos da China 
Communication Construc-
tion Company (CCCC), grupo 
empresarial que opera diver-
sos ativos de infraestrutura, 
incluindo rodovias, ferrovias, 
metrôs, portos e aeroportos. 
O encontro foi uma retribui-
ção à visita que o governador 
Ratinho Junior fez em abril à 
China, e serviu para aprofun-
dar as conversas em torno de 
investimentos do país oriental 
em dois importantes projetos 
de infraestrutura do Paraná.

Em continuidade à apre-
sentação feita por Ratinho 
Junior na Ásia, o encontro 
reforçou o convite aos chine-
ses para participarem do novo 
programa de concessão de 
rodovias no Estado - o Paraná 
passará de 2,5 mil quilôme-
tros para 4,1 mil quilômetros 
de estradas, dentro do pacote 
de privatização que o governo 
federal deve lançar até 2021.

O vice-governador deta-
lhou, ainda, o projeto para 
a recuperação da praia de 

Matinhos, com a engorda da 
área de areia, além de inter-
venções urbanísticas no lito-
ral. “É a continuidade do 
trabalho que o governador 
Ratinho Junior fez quando 
foi à China. Essa nova reu-
nião serviu para darmos um 
segundo passo, ampliar a 
conversa”, afirmou Piana. 
“Passamos agora a trabalhar 
exclusivamente em cima des-
ses dois projetos: a engorda 
da praia de Matinhos e o novo 
anel de integração de rodo-
vias. Depois, na sequência, 
virão outros de interesse do 
Paraná”, completou.

DISPOSIÇÃO
CEO da China Commu-

nication, Chang Younbu des-
tacou que tanto o governo 
chinês quanto os empresá-
rios locais estão dispostos a 
investir em obras estrutu-
rantes no Brasil, ampliando 
e melhorando as condições de 
exportação de produtos para 
aquele País, especialmente 
alimentícios. Ele elogiou as 
propostas do Paraná. “Que-
remos contribuir mais com o 
Estado do Paraná, trabalhar 

juntos. Temos muita capaci-
dade de inovação e podemos 
colaborar”, ressaltou.

RODOVIAS
Na programação do novo 

leilão de rodovias, além 
dos 2.500 quilômetros do 
atual Anel de Integração do 
Paraná, a União vai repas-
sar a concessão das PRs 323 
(Noroeste do Estado), 280 
(corredor do Sudoeste) e 
092 (Norte Pioneiro) além 
da BR-153, conhecida como 
Transbrasiliana, e os con-
tornos de Londrina, Ponta 
Grossa e Cascavel.

Chang Younbu disse que 
a companhia está atenta 
às movimentações e que o 
grupo tem interesse no edi-
tal. “Queremos fazer parte 
dos grandes projetos”. 

As empresas que vencerem 
o processo assumirão também 
os trechos atualmente admi-
nistrados pelas concessioná-
rias Ecovia, Ecocataratas, 
Caminhos do Paraná, Eco-
norte, Viapar e Rodonorte.

Pelo contrato atual, assi-
nado em 1997, as concessões 
acabam em novembro de 2021. 

Governador assina decreto que regulamenta o Programa de 
Parcerias do Paraná 

 RODRIGO FELIX LEAL/ANPR
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A Cresol figura entre os maiores 
sistemas de crédito cooperativo do 
Brasil, sendo referência nacional e 
internacional. Com mais de 500 mil 
famílias cooperadas e presente em 
17 estados, a Cresol se fortale-
ceu e hoje representa solidez e a 
segurança de uma marca. Confira a 
seguir a entrevista com o Superin-
tendente da Cresol Baser, Adriano 
Michelon, sobre a política de gov-
ernança do Sistema Cresol e suas 
principais características: 

O que significa a união de Sin-
gulares que vem acontecendo 
dentro do Sistema Cresol?
Significa otimizar estruturas 
administrativas, ganhar escala 
e promover um processo com o 
objetivo de ter cooperativas mais 
fortalecidas nas regiões onde a 
Cresol atua, podendo, inclusive, 
ter estruturas unificadas, com o 
mesmo desempenho praticado em 
diversas agências, isso ganha uma 
situação de unificação de proces-
sos e uma ação mais sistêmica 
de acordo com as necessidades 
focadas em cada região. 
 
Como funciona a Governança 
Corporativa da Cresol?
A Cresol adota a metodologia de 
governança semelhante ao prati-
cado nas demais estruturas. Há um 
sistema que divide a atuação estra-
tégica e política feita pelos represent-
antes eleitos pelos cooperados ou 
pelos cooperados e há também um 
processo de gestão tática operacion-
al e mais técnica, que é realizado 
pelos executivos que são eleitos pelo 
conselho de administração. 

Quando a Cresol começou a ado-
tar uma política de Governança 
Corporativa?
Nesse formato, de acordo como

Governança em Alta
Com profissionais altamente qualificados, Cresol busca 
atender com mais eficiência demandas dos seus cooperados  

A qualificação profissio-
nal e o investimento no capi-
tal humano têm surgido como 
uma das principais tendências 
dentro do mercado nacional. 
Observando o cenário das co-
operativas e as necessidades 
específicas dos cooperados, a 
Cresol procura fortalecer seus 
mecanismos de atuação para 
garantir um bom relacionamen-
to com o quadro social e atender 
as necessidades financeiras de 
seus cooperados, investindo for-
temente em colaboradores que 
fazem parte do sistema. 

Em 2017, um dos temas 
centrais de discussões e ali-
nhamentos foi a Governança 
Corporativa, assunto ampla-
mente trabalhado nos momen-
tos de capacitação e em reuni-
ões, além disso, o sistema Cre-
sol passou por um processo de 
união de Singulares, e diante 
deste novo cenário se fez ne-
cessária a estruturação de fun-
ções entre Conselho de Admi-
nistração e Diretoria Executiva, 
buscando garantir o crescimen-
to sustentável de cada coopera-
tiva e exigindo sobretudo uma 
nova cultura sistêmica, sendo 
necessária a estruturação de 
Política de Governança que 
veio contemplar os diversos ei-
xos da administração de uma 
Cooperativa Cresol.

Uma das principais formas 
de impactar positivamente os 
cooperados é através da gover-
nança das cooperativas, levan-
do aos cooperados a conhece-

rem na prática a importância 
de valores como democracia, 
transparência e ética. O obje-
tivo é consolidar ainda mais a 
missão dentro do sistema.

Assim, a Cresol teve um 
avanço significativo na forma-
tação de políticas, resoluções e 
regulamentos vinculados à Le-
gislação Brasileira, buscando 
a especialização das áreas, re-
duzindo custos operacionais e 
viabilizando ganhos de escala 
e intercooperação. 

O treinamento e a capacita-
ção profissional também recebe-
ram enormes investimentos por 
meio de processos de formação e 
desenvolvimento de competên-
cias focados no fortalecimento 
institucional, resultado econô-
mico, organização das agências 

e clareza dos distintos papéis.
Neste sentido, destacam-se 

os programas: Encontros Téc-
nicos de Gerentes e Presiden-
tes; Programa de Boas Práticas 
Cresol; Formação continuada 
de colaboradores; Gercoop (Ge-
renciamento de Cooperativas de 
Crédito); Investimento em MBAs 
e Pós-Graduação; Intercâmbios 
nacionais e internacionais.

E, por fim, a atuação perma-
nente de formação em diversos 
programas institucionais com 
os cooperados; assim como, a 
adequação do formato de orga-
nização em rede das Coopera-
tivas Cresol, buscando a unifi-
cação de cooperativas com foco 
no ganho de escala e fortaleci-
mento das agências de relacio-
namento com o cooperado.

Com a palavra: O Superintendente

Ex-presidentes foram homenageados durante a última As-
sembleia do Sistema

Diretor Superintendente da 
Cresol, Adriano Michelon
está sendo praticado, se iniciou 
há, aproximadamente, 18 meses, 
porém, sempre existiu uma gov-
ernança na Cresol, mas não com 
um alinhamento estabelecido 
conforme previu a Resolução 
4434, do ano de 2015, pelo 
Banco Central. Antes existia uma 
única composição de formação 
de uma diretoria, formada pelos 
conselheiros eleitos que tinham 
na sua subordinação técnicos que 
eram denominados assessores, 
entretanto, com a resolução 
se deu uma incrementada no 
formato de estabelecer a gov-
ernança com ações estratégicas 
e táticas separadas de forma 
mais definidas. 

Quais são as vantagens desse 
processo?
As vantagens são a profissionali-
zação e qualificação dos proces-
sos estratégicos, feito de uma 
forma política com maior presença 
junto aos parceiros, constru-
indo um maior relacionamento, 
inclusive, com os cooperados, e, 
tecnicamente, uma gestão mais 
profissionalizada com pessoas 
com competências, formação e 
conhecimento técnico para exercer 
as funções que lhe são atribuídas.
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Propriedade Intelectual

Brasil adere a acordo de 
registro de marcas da ONU 

Empresário/empregador
Contribui com 11% sobre pró-labore, en tre R$ 998,00
(R$ 109,78) e  R$ 5.839,45 (R$ 642,34), através de GPS.

Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
998,00 (R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89). 2)  Rece -
be de p. jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má -
xi mo de R$ 5.839,45  (R$ 642,34) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe de jurídicas e físicas: des conto de 11%
sobre o que recebe de jurídicas até R$ 5.839,45  (R$
642,34). Se não atingir este teto, reco lhe 20%, sobre a
dife rença até R$ 5.839,45. 4) Aut. especial:sobre R$
998,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais especiais), mas só aposenta por idade..
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 998,00
(R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89), por carnê.
Assalariados
Salários até R$ 1.751,81 8%
de R$ 1.751,82 até R$ 2.919,72 9%
de R$ 2.919,73 até R$ 5.839,45 11%
Emp. domésticos         Alíq. % R$ mín R$ máx
Empregado 8 a 11 79,84 642,34
Empregador 12 119,76 700,73
Total 20 a 23 199,60 1.343,08

Venc.: emp. 19/7, físicas 15/7 ,domésticos 5/7

Índice em % MAI JUN ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,13 2,22 4,66
IGP-M (FGV) 0,45 0,80 4,38 6,51
IGP-DI (FGV) 0,40 0,63 4,40 6,04

Índice MAI JUN JUL
IGP-M (FGV) 1,0864 1,0764 1,0651
IGP-DI (FGV) 1,0825 1,0693 1,0604
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 6,5%  | TJLP: 6,26%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2019: 4ª parcela
vence em 31/07, com juros Selic de 2,01%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

7/6 a 7/7 0,5000 0,3715 0,0000
8/6 a 8/7 0,5000 0,3715 0,0000
9/6 a 9/7 0,5000 0,3715 0,0000
10/6 a 10/7 0,5000 0,3715 0,0000
11/6 a 11/7 0,5000 0,3715 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +0,91% 27,65
Vale ON +1,17% 50,95
Gol PN +1,26% 40,91
Ambev S/A ON -0,32% 18,94
Viavarejo ON +6,30% 6,75
Kroton ON +5,81% 12,38

IBOVESPA: +0,42% 104.530 pontos

Iene 108,74
Libra est. 0,7998
Euro 0,8921
Peso arg. 41,85

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,3% 3,8070 3,8080 -0,9%

PTAX  (BC) -0,4% 3,8059 3,8065 -0,7%

PARALELO -0,2% 3,7400 4,0300 -1,0%

TURISMO -0,2% 3,7400 4,0100 -1,0%

EURO -0,4% 4,2657 4,2667 -2,1%

R$/m2 MAI JUN %m %ano %12m
Paraná 1.535,06 1.536,93 0,12 1,56 4,79
Norte 1.541,82 1.545,33 0,23 1,63 5,50
Oeste 1.536,83 1.538,42 0,10 1,23 3,86

DÓLAR 08/07

Iene R$ 0,0350
Libra est. R$ 4,76
Peso arg. R$ 0,09
R$1: 1.614,21 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 08/07 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JUNHO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1306,80 
II R$ 1355,20 

III R$ 1403,60 
IV R$ 1509,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (fev/19 a dez/19)

MAI JUN JUL
TJLP (%) 6,26 6,26 6,26
Sal. mínimo 998,00 998,00 998,00
UPC 23,54 23,54 -

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/19 875,25 3,00 2,2%
FARELO jul/19 304,20 0,40 -2,6%
MILHO jul/19 438,50 4,50 5,5%
TRIGO jul/19 516,75 -2,50 2,4%

SOJA 68,03 0,0% -3,5% 67,00
MILHO 29,71 1,3% 5,0% 29,50
TRIGO 46,50 0,1% 0,6% 46,50
BOI GORDO 150,73 0,0% 0,5% 148,00
FRANGO 2,68 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 08/07 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 08/07 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 08/07 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 73,50 -0,7% -2,0%
SOJA Paranaguá 80,50 -0,6% -1,2%
MILHO Cascavel 32,00 0,0% -1,5%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

 São Paulo - Em sessão 
de julgamento dessa segun-
da-feira (8), o Cade (Conselho 
Administrativo d e Defesa Eco-
nômica) condenou 11 empre-
sas e 42 pessoas físicas por for-
mação de cartel em licitações 
públicas de trens e metrôs rea-
lizadas em São Paulo, Distrito 
Federal, Minas e Rio Grande 
do Sul. O Tribunal concluiu 
que, pelo menos, 26 certames 
foram prejudicados pela atua-
ção do cartel durante os anos 
de 1999 a 2013.

Pelas práticas anticom-
petitivas, foram condena-
das as empresas Alstom 
Brasil Energia, Bombardier 

São Paulo - O Brasil 
aderiu ao sistema de mar-
cas internacionais adminis-
trado pela Ompi (Organiza-
ção Mundial da Propriedade 
Intelectual), que ajuda pro-
prietários a protegerem e 
promoverem suas marcas em 
121 países em todo o mundo.

A agência recebeu recen-
temente o instrumento de 
adesão do Brasil ao proto-
colo relativo ao Acordo de 
Madri referente ao Registro 
Internacional de Marcas. O 

 

Paraná realiza 
ações contra o 
tráfico humano

Curitiba - No mês em que 
se comemora o Dia Mun-

dial de Combate ao Tráfico 
de Pessoas (30 de Julho), a 

Secretaria da Justiça, Família 
e Trabalho do Paraná pro-

move ações de conscientiza-
ção e prevenção contra esse 
crime, que atinge pessoas no 

mundo inteiro. A iniciativa do 
Paraná está alinhada à Cam-
panha Coração Azul, orga-
nizada em âmbito interna-

cional pela ONU, que estima 
a existência de 2,5 milhões 
de pessoas em situação de 
tráfico humano no mundo.

Ações de impacto estão sendo 
organizadas pelo Núcleo de 
Enfrentamento ao Tráfico 
de Pessoas da Secretaria, 
em parceria com a Polí-

cia Rodoviária Federal no 
Paraná, Jocum Curitiba e 

Foz Iguaçu, Rede Um Grito 
pela Vida, Ong Central Inte-

grada de Apoio Familiar 
(Ciaf), Infraero, prefeitu-
ras, secretarias de Estado 

e instituições diversas. 
O secretário da Justiça, Famí-

lia e Trabalho, Ney Lepre-
vost, explica que as ações têm 

o intuito de alertar toda a 
população sobre esse crime. 

“Trata-se de um crime velado, 
que coloca em risco a vida e a 
dignidade das pessoas. Vamos 
realizar campanhas para que 
todos compreendam que este 
tipo de tráfico acontece muito 
em nosso entorno. Temos que 
estar atentos para combater e 
denunciar situações possíveis 
de tráfico humano”, afirma.
Serão realizadas durante o 
mês, em Curitiba e no inte-
rior, várias atividades como 
a distribuição de folhetos e 
cartazes explicativos, ence-
nação de tráfico de pessoas 

com os voluntários par-
ceiros e painel com men-
sagens contra o crime.

documento foi assinado pelo 
presidente Jair Bolsonaro.

Através do chamado 
Acordo de Madri, os titula-
res terão a possibilidade de 
registrar suas marcas em 
outros 120 países, através 
de um só pedido. Isto agiliza 
o processo de obtenção e de 
gestão de registros de mar-
cas, proporcionando econo-
mia de tempo e de dinheiro.

O diretor-geral da Ompi, 
Francis Gurry, saudou a 
adesão do Brasil ao sistema, 

destacando o país como 
“uma das mais importan-
tes economias do planeta”. 
Gurry disse esperar que 
outros países na região 
sigam o exemplo brasileiro.

O sistema entrará em 
vigor, para o Brasil, três 
meses após o depósito do ins-
trumento de adesão, em 2 de 
outubro de 2019. O país é o 
quinto membro da América 
Latina e do Caribe a fazer 
parte do Sistema de Madri.

REDUÇÃO DE CUSTOS
O ministro das Rela-

ções Exteriores do Brasil, 
Ernesto Araújo, ressaltou a 
importância da adesão para 
redução nos custos das tran-
sações comerciais no país 
e a simplificação dos pro-
cedimentos de registro de 

marcas do mundo inteiro.
Segundo ele,  “atra-

vés desta adesão, o Brasil 
demonstra o seu empenho 
em prol da modernização de 
sua economia e do incentivo 
à prosperidade econômica e 
à inovação, num contexto de 
economia de mercado”.

REGISTRO 
INTERNACIONAL
A Ompi (Organização 

Mundial da Propriedade 
Intelectual) é uma das 16 
agências especializadas das 
Nações Unidas, criada em 
1967, com sede em Genebra.

A agência se dedica à 
constante atualização e 
proposição de padrões 
internacionais de proteção 
às criações intelectuais em 
âmbito mundial.

Transportation Brasil, CAF 
Brasil Indústria e Comércio, 
IESA Projetos Equipamentos 
e Montagens, MGE Equi-
pamentos e Serviços Rodo-
viários, Mitsui & Co Brasil, 
MPE - Montagens e Projetos 
Especiais, TC/BR Tecnolo-
gia e Consultoria Brasileira, 
Empresa Tejofran de Sanea-
mento e Serviços, Temoinsa 
do Brasil, e TTrans Sistemas 
de Transportes ao pagamento 
de multas que somam, no total, 
515,6 milhões.

Com relação às 42 pessoas 
físicas condenadas, o Conselho 
aplicou multas no valor total 
de R$ 19,5 milhões. 

Cade aplica multas de 
R$ 535,1 milhões por 
cartel de trens e metrôs

O cartel
O caso teve início em maio de 2013, a partir da assinatura de acordo de leniência celebrado entre Sie-
mens, Superintendência-Geral do Cade, Ministério Público Federal e Ministério Público do Estado de São 
Paulo.
Com base nos indícios apresentados, o Cade obteve autorização judicial para realizar, em julho do 
mesmo ano, operação de busca e apreensão na sede de empresas suspeitas de participarem do cartel.
A análise do material apreendido (mais de 30 terabytes de dados eletrônicos e documentos físicos) 
resultou na instauração do processo administrativo.
De acordo com a investigação do Cade, o cartel foi organizado “a partir de encontros e contatos entre 
empresas e/ou consórcios concorrentes ou que tinham potencial interesse em determinada licitação 
pública”. “Os contatos aconteciam antes e durante os certames, estendendo-se em alguns casos até o 
momento posterior à adjudicação do contrato”.
“O objetivo do cartel era dividir o mercado, fixar preços, ajustar condições, vantagens e formas de par-
ticipação das empresas nas licitações. Para tanto, os membros do conluio utilizaram estratégias como 
supressão de propostas, apresentação de propostas de cobertura, formação de consórcios e realização 
de subcontratações, e ainda contaram, por vezes, com a colaboração e facilitação de consultorias espe-
cializadas”, afirma o Cade. 



Jornal O Paraná
Terça-feira, 09 de julho de 2019

Tributária

Reforma terá unificação 
de impostos e “novo” IR Previdência e sustentabilidade fiscal 

Ao defender a aprovação da reforma pelo Congresso Nacion-
al, o subsecretário do Regime Geral de Previdência Social, 

Rogério Nagamine Constanzi, aponta que o Brasil passa por 
um envelhecimento populacional muito rápido e precisa se 

planejar para o futuro. Estudo apresentado por Constanzi aos 
senadores da Comissão de Direitos Humanos (CDH) indica 
que o conjunto de reformas (trabalhista, previdenciária e 

tributária) e outras mudanças em discussão no Congresso 
Nacional terão impacto positivo sobre o crescimento econômi-
co, a geração de empregos e, consequentemente, sobre a taxa 

de desemprego/desocupação.   
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Desigualdade 
O levantamento mostra que, 
na faixa etária considerada 
como aposentadoria precoce, 
a renda média de trabalho dos 
aposentados é maior que a 
dos ocupados: “Neste caso, o 
pagamento da aposentadoria 
mais que triplica a desigual-
dade de renda que era obser-
vada no mercado de trabalho”.

Dívida
“A dívida bruta do Governo 
passou de 50% do PIB para 
quase 80% no período de 
cinco anos. Se essa trajetória 
for mantida, vamos chegar a 
2023 com 100% do PIB. Isso 
significa gastar mais com juros 
no futuro. Com a nova previ-
dência, vamos estabilizar e di-
minuir a dívida pública”, prevê 
Rogério Nagamine Constanzi.  

Interstício
Deputados governistas 
discutem, nos bastidores, a 
possibilidade de acordo para 
aprovar requerimento de que-
bra de interstício e acelerar a 
tramitação da reforma da Previ-
dência na Câmara. Isso porque 
o regimento interno prevê o 
prazo de cinco sessões do 
plenário entre a aprovação 
no primeiro e a votação no 
segundo turno. Se o interstício 
for aprovado, a reforma poderá 
ser votada em dois turnos na 
mesma sessão.

Orçamento 
Relator do Projeto de Lei de 
Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) para 2020, o deputado 
Cacá Leão (PP-BA) alterou a 
proposta original enviada pelo 
Executivo. No parecer, o par-
lamentar abre a possibilidade 
de reajustes salariais para o 
pessoal civil da União. O Ex-
ecutivo havia previsto apenas 
a correção das remunerações 
nas Forças Armadas. 

Déficit 
O projeto da LDO prevê para 
2020 um déficit de R$ 124,1 
bilhões para o governo central 
(Tesouro Nacional, Previdên-
cia Social e Banco Central). 
As contas do governo federal 
estão no vermelho desde 
2014. A previsão de déficit 
para este ano é de R$ 139 
bilhões. O parecer do relator 
Cacá Leão será discutido e 
votado Comissão Mista de 
Orçamento (CMO) antes de 
ser analisado em sessão do 
Congresso Nacional. 

Quadrilheiro 
O Senado fará na sexta-feira, 12, às 15h, sessão especial em 

homenagem ao Dia Nacional do Quadrilheiro Junino.  

Lava Jato
O procurador da República 
Deltan Dallagnol não vai à Co-
missão de Direitos Humanos 
e Minorias da Câmara dos 
Deputados (CDHM) para pre-
star esclarecimentos sobre as 
supostas mensagens da Lava 
Jato. Em ofício enviado ao 
colegiado, alega que prefere 
concentrar suas manifes-
tações “na esfera técnica”.  

Fronteiras 
O Sistema Integrado de 
Monitoramento de Fronteiras 
(Sisfron), que vem operando 
com R$ 230 milhões anuais 
- isso já com a expansão ter-
ritorial para outros estados, 
como Paraná e Mato Grosso 
-, precisaria de R$ 650 
milhões/ano para concluir 
as fases seguintes e refor-
çar o combate aos crimes 
transfronteiriços. A falta de 
orçamento para o projeto será 
discutida hoje na Comissão 
de Relações Exteriores e Def-
esa Nacional (CRE). 

Tráfico 
O presidente da Comissão, 
senador Nelsinho Trad (PSD/
MS), defende que o Parla-
mento dê sua contribuição 
para que o programa não 
acabe já no seu início: “A 
gente sabe que mesmo 
chegando ao montante 
necessário, o custo ainda 
é pequeno se comparado a 
bilhões que se perdem anu-
almente com a violência e o 
tráfico de drogas e armas na 
fronteira brasileira”. 

UNE 
Marianna Dias, presidente da 
UNE, recebeu a mensagem 
que Lula enviou nesse fim 
de semana, através de seus 
advogados, para ser lida na ab-
ertura do Congresso Nacional 
da entidade, dia 10 de julho, 
em Brasília. No encerramento 
do encontro, dia 14 de julho, 
haverá uma passeata de 
estudantes pela Esplanada dos 
Ministérios. 

Peronismo
Lula contou a Alberto Fer-
nandez, candidato favorito 
às eleições presidenciais da 
Argentina (que trabalhou com 
Néstor Kirchner), que tem lido 
muitos livros sobre o peron-
ismo. O político argentino visi-
tou o ex-presidente brasileiro, 
recentemente, levado por 
Celso Amorim.

Curitiba - Para muitas 
famílias, a queda nas tem-
peraturas significa cuidado 
com a conta de luz: uso mais 
prolongado do chuveiro e de 
aquecedores elétricos pode 
impactar nos valores do fim 
do mês. O aquecimento da 
água é uma das principais 
finalidades do consumo de 
energia nas casas paranaen-
ses, respondendo em média 
por 25% do valor da conta - 
atrás apenas da geladeira e 
do freezer que, juntos, ficam 
com quase um terço de toda 
a energia consumida no am-
biente doméstico.

O gerente de procedi-
mentos comerciais da Copel, 
Jair Airton Pozzebon, dá al-
gumas dicas para quem quer 

Brasília - O secretário 
especial de Fazenda do Mi-
nistério da Economia, Wal-
dery Rodrigues, afirmou on-
tem (8) que a reforma tribu-
tária será encaminhada ao 
Congresso “brevemente” e 
contemplará três pontos: uni-
ficação de impostos federais, 
contribuição sobre pagamen-
to e reformatação do imposto 
de renda. “Com a aprovação 
da reforma da Previdência na 
Câmara, nós já teremos con-
dições de divulgar a reforma 

tributária”, comentou Wal-
dery a jornalistas.

Segundo ele, o governo 
recebeu tanto a proposta tra-
zida pelos empresários - liga-
da ao movimento “Brasil 200” 
- quanto a apresentada pelo 
Consefaz (Consórcio Nacional 
de Secretarias de Fazendas, Fi-
nanças, Receita e Tributação).

Waldery afirmou que a 
proposta do Consefaz men-
ciona um IVA (Imposto so-
bre Valor Agregado) dual 
- ou seja, um federal e outro 

estadual. De acordo com o se-
cretário, o governo é “bastan-
te simpático” a essa ideia. “No 
todo, a reforma tributária não 
está fechada, até porque que-
remos ouvir os secretários e o 
Congresso Nacional”.

Waldery Rodrigues parti-
cipou na manhã de ontem do 
debate “Os caminhos da po-
lítica fiscal no Brasil”, pro-
movido pelo Instituto Bra-
sileiro de Economia da Fun-
dação Getúlio Vargas (FGV-
-Ibre), em Brasília.

Brasília - Entra em vi-
gor nesta terça-feira (9) o 
cadastro positivo compulsó-
rio. O sistema, instituído na 
Lei Complementar 166, de 
abril deste ano, prevê a ade-
são automática no repasse, 
sem consentimento, de infor-
mações de histórico de paga-
mento de cidadãos a bureaus 
(escritórios) de crédito (como 
Serasa e SPC - Centralização 
de Serviços dos Bancos e Ser-
viço de Proteção ao Crédito). 

Eles servirão de base pa-
ra atribuição de notas de cré-
dito a cada cidadão, que serão 
utilizadas como referência na 
tomada de empréstimos e re-
alização de crediários, entre 

Entra em vigor o cadastro positivo
outras operações.

O cadastro positivo já existe 
no País. Contudo, dependia da 
autorização do indivíduo para 
que fosse incluído na lista.

A diferença da nova moda-
lidade consiste na adesão auto-
mática, sem que a pessoa tenha 
de dar qualquer permissão pa-
ra que informações de histórico 
de pagamento possam ser ava-
liadas pelos bureaus de crédito 
para formar as notas.

Serão avaliados os “dados 
financeiros e de pagamentos, 
relativos a operações de crédi-
to e obrigações de pagamento 
adimplidas ou em andamen-
to”, conforme descrito na lei.

Entram aí, por exemplo, 

o quanto uma pessoa atrasou 
pagamentos de contas ou de 
cartão de crédito, que dívidas 
ela tem, com que empresas e 
sua capacidade financeira de 
arcar com compromissos ad-
quiridos. Podem, inclusive, 
ser consideradas informações 
de desempenho também dos 
familiares de primeiro grau.

A lei vetou o uso de algu-
mas informações pessoais dos 
cidadãos para a formação da 
nota, como as que “não estive-
rem vinculadas à análise de ris-
co de crédito e aquelas relacio-
nadas à origem social e étnica, 
à saúde, à informação genética, 
ao sexo e às convicções políti-
cas, religiosas e filosóficas”.

Projeção para alta do PIB recua 
novamente e passa para 0,82%

Brasília - A expectati-
va de alta para o PIB (Pro-
duto Interno Bruto) em 
2019 passou de 0,85% pa-
ra 0,82%, conforme o Re-
latório de Mercado Focus 
divulgado nessa segunda-
-feira (8) pelo Banco Cen-
tral. Há quatro semanas, 
a estimativa de crescimen-
to era de 1%. Para 2020, o 
mercado financeiro mante-
ve a previsão de alta do PIB 
em 2,20%. Quatro semanas 
atrás, estava em 2,23%.

No fim de junho, o BC 
atualizou, por meio do RTI 
(Relatório Trimestral de In-
flação), sua projeção para o 
PIB em 2019, de alta de 2% 
para elevação de 0,8%.

No último Focus, a pro-
jeção para a alta da produ-
ção industrial de 2019 foi de 
0,71% para 0,70%. Há um 
mês, estava em 0,47%. No 
caso de 2020, a estimativa de 
crescimento da produção in-
dustrial seguiu em 3%, igual a 
quatro semanas antes.

O relatório de mercado Fo-
cus mostrou ainda manuten-
ção no cenário para a moeda 
americana em 2019. A me-
diana das expectativas para 
o câmbio no fim deste ano se-
guiu em R$ 3,80, igual ao vis-
to um mês atrás.

Já a mediana das previsões 
para a Selic seguiu em 5,50% 
ao ano. Há um mês, estava em 
6,50%. E a projeção para a Se-
lic no fim de 2020 permane-
ceu em 6% ao ano, ante 7% de 
quatro semanas atrás.

Copel alerta que chuveiro responde 
por 25% da conta de energia elétrica

evitar surpresas no fim do 
mês. Ele destaca que os cui-
dados com o consumo cons-
ciente já começam na com-
pra do equipamento.

“É muito importante o 
consumidor observar não só 
o modelo do chuveiro, mas 
sua potência em watts. É is-
so que determinará o consu-
mo do aparelho quando esti-
ver em uso”, alerta. A infor-
mação é indicada nas emba-
lagens e também na etiqueta 
concedida pelo Inmetro.

Na instalação do chuvei-
ro, ele explica que é funda-
mental fazer corretamente 
as conexões, utilizando sem-
pre materiais adequados.

“Fios derretidos, pe-
quenos choques e cheiro de 

queimado são sinais de pro-
blema, e precisam ser corrigi-
dos imediatamente”, afirma. 
Por razões de segurança, qual-
quer reparo só deve ser realiza-
do com o disjuntor desligado.

Outra medida que pode 
ajudar no uso eficiente da 
energia é ajustar a tempera-
tura do chuveiro. Neste sen-
tido, os aparelhos com mais 
opções de ajustes, ou multi-
temperatura, possibilitam 
um controle mais preciso da 
quantidade de energia ne-
cessária para aquecer corre-
tamente a água do banho.

Outras dicas de economia, 
informações sobre os 17 obje-
tivos e gibis da Turma da Mô-
nica sobre o tema estão dispo-
níveis no site www.copel.com.
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FASES
DA LUA

Quarta
10/07/2019

Céu claro

CHEIA
16/07 - 18h39

Quinta
11/07/2019

MINGUANTE
24/07- 22h20

NOVA
01/08- 00h12

CRESCENTE
09/07 - 07h56

Maringá
max 23
min 9

Cascavel
max 21
min 6

Foz do Iguaçu
max 24
min 10

Londrina
max 20
min 9

Curitiba
max 19
min 4

Paranaguá
max 22
min 10

Muitas nuvens

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

03 06 10 21 25 27 30
concurso: 0172

01 22 25 37 38 41

concurso: 1957
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Os impactos no Brasil do acordo de livre 
comércio entre Mercosul e União Europeia

Sobre Helmuth Hofstatter é especialista
 em tecnologia da informação

SolSol SolSol

Os países integrantes do Mercosul e da União Europeia assinaram 
o acordo de livre comércio dia 28 de junho em Bruxelas, criando a maior 
parceira comercial do mundo. Após cerca de 20 anos de negociação, o 
tratado põe fi m ao isolamento dos países da América Latina e deve gerar 
mudanças na economia.

Só no PIB brasileiro a projeção é de um aumento de U$ 87,5 bilhões 
nos próximos 15 anos entre reduções não tarifárias e produtividade dos 
fatores de produção. Listei as condições que irão impactar no Comércio 
Exterior e como é possível utilizar isso a favor de negócios e empresas.

Conheça as vantagens para o Mercosul: Nos próximos dez anos, 
mais de 90% das exportações terão suas tarifas zeradas. Já aquelas que 
não estão inclusas, terão acesso preferencial por meio de cotas. Antes 
do acordo, a taxa de entrada brasileira, por exemplo, era de apenas 24% 
na União Europeia.

Taxação de produtos na exportação: O acordo prevê a eliminação na 
tarifa de produtos agrícolas brasileiros como suco de laranja, frutas, café 
solúvel, peixes, crustáceos e óleos vegetais. Além disso, exportadores bra-
sileiros terão acesso via quotas a carnes, açúcar, etanol, entre outros. No 
caso de produtos industriais, também está garantido 100% de eliminação 
de tarifas, aumentando a competitividade entre os setores.

Taxação de produtos na importação: A parceira também deve benefi -
ciar a importação da Europa para o Brasil. A previsão divulgada indica que 
91% das tarifas impostas hoje ao Mercosul devem ser retiradas gradual-
mente. Produtos como queijos e laticínios também estão inclusos, com 
taxa zero na importação. Já os vinhos, devem zerar as tarifas em 12 anos.

Veículos, que hoje tem 35% de taxa cobradas na importação, terão 
redução gradual. Demais produtos também devem tarifas eliminadas 
conforme o indicativo a seguir: equipamentos industriais a partir de 14%; 
produtos químicos até 18%; roupas até 35%; produtos farmacêuticos até 
14%; chocolate até 20%; licores até 35%; peixes enlatados até 55% e 
bebidas gaseifi cadas até 35%.

O Acordo de Livre Comércio se trata de uma parceira, que como o 
próprio nome diz, pretende facilitar o comércio entre seus participantes. 
São tarifas e regulamentações acordadas entre as partes para ampliar o 
alcance das medidas e estimular o acesso a produtos pelos processos 
de importação e exportação. Após o anúncio, o acordo deve ser ratifi cado 
pelos países, processo que pode levar cinco anos ou mais.   

Tite, técnico da 
seleção brasileira.

DIVULGAÇÃO

 “Neymar é 
extraordinário, 
mas o trabalho 

de equipe é 
importante”. 

Terça
09/07/2019

Céu claro

 Foz do Iguaçu - Os 
atrativos turísticos da Itaipu 
receberam 444.518 visitan-
tes nos primeiros seis meses 
de 2019, fazendo desse pri-
meiro semestre o melhor de 
todos os tempos para o tu-
rismo da usina. A visitação 
ficou 3,1% acima do mesmo 
período de 2018, ano em que 
Itaipu bateu recorde de visi-
tação com 1.024.549 pesso-
as. A expectativa é de novo 
recorde para 2019.

“Esperamos terminar o 
ano com mais um recorde na 
Itaipu. Estamos investin-
do nos atrativos da usina e 
nas ações estruturantes da 
região, porque o desenvol-
vimento turístico regional 
integra a nossa missão”, 
destacou o diretor-geral 
brasileiro de Itaipu, general 
Joaquim Silva e Luna. 

Com as campanhas e as 
melhorias planejadas para 
o turismo, espera-se supe-
rar a marca de 2 milhões 
de visitantes em um único 
ano até 2023.

Risco ambiental

Justiça proíbe extração 
de basalto do Rio Iguaçu

Foz do Iguaçu - A pe-
dido do MPF (Ministério 
Público Federal), a 1ª Vara 
Federal de Foz do Iguaçu de-
feriu liminar determinando 
a interdição da atividade de 
extração mineral realizada 
pela Indústria e Comércio 
Leopoldino Ltda. na APP 
(Área de Preservação Per-
manente) do Rio Iguaçu, em 
Foz do Iguaçu. Também foi 
determinada pela Justiça a 
indisponibilidade de imóveis 
(lotes) pertencentes à indús-
tria, a fim de assegurar fu-
tura indenização por danos 
ao meio ambiente. Caso a 
medida seja descumprida, a 
indústria fica sujeita à multa 
diária de R$ 50 mil.

Laudo Pericial elaborado 
pela Polícia Federal concluiu 
que a atividade de extração de 
basalto da Indústria e Comér-
cio Leopoldino Ltda. está sen-
do realizada de forma ilegal, 
dentro da Área de Preserva-
ção Permanente do Rio Igua-
çu e que já causou expressivos 
danos ao meio ambiente.

Ainda de acordo com o 
laudo, os danos ambientais 
incluem a retirada do solo e 
o impedimento da regenera-
ção natural da floresta nati-
va, alteração do relevo, com 
criação de bancadas e talu-
des, que podem atingir dez 
metros de altura, e que po-
dem representar riscos para 
animais e pessoas e degrada-
ção da paisagem. E mais: a 
frente de lavra está incluída 
dentro da Área de Preserva-
ção Permanente, isso é, está 
a uma distância de menos de 
200 metros do Rio Iguaçu, de 
onde foi retirado um expres-
sivo perfil da rocha e impedi-
do o processo natural de re-

generação da vegetação.
Além disso, a escavação 

com extração de basalto fica a 
aproximadamente cinco quilô-
metros dos limites do Parque 
Nacional do Iguaçu, estando, 
portanto, incluída na zona de 
amortecimento da unidade de 
conservação, que abrange dez 
quilômetros de raio a partir dos 
limiteis legais circundantes do 
parque. “Nesse contexto, incal-
culáveis os prejuízos advindos 
da atividade extratora para a 
biota daquele local”, afirma o 
MPF na ação.

DANO AMBIENTAL
Um levantamento feito 

pelo antigo DNPM (Depar-
tamento Nacional de Pro-
dução Mineral), órgão res-
ponsável pela autorização de 
lavra minerária, concluiu que 
a indústria extraiu ilegalmen-
te mais de 36 mil toneladas de 
basalto, causando, além do da-
no ambiental, um prejuízo de 
mais de 700 mil reais à União, 
que é a proprietária dos recur-
sos minerais do subsolo.

De acordo com o MPF, a 
atividade de extração de ba-
salto está sendo desenvolvi-
da com a conivência dos ór-
gãos fiscalizadores, “pois as 
licenças que amparam ati-
vidade são ilegais, uma vez 
que foram expedidas em fla-
grante contrariedade à legis-
lação federal e municipal”.

LICENÇAS ILEGAIS
A Secretaria do Meio Am-

biente de Foz do Iguaçu e o 
IAP (Instituto Ambiental do 
Paraná) concederam licen-
ças para que a Indústria e 
Comércio Leopoldino Ltda. 
extraísse basalto em áreas situ-
adas na localidade de Remanso 

Grande, ao arrepio da legisla-
ção que regula o zoneamento 
de uso e ocupação do solo do 
Município de Foz do Iguaçu.

A Lei Complementar 
124/2007, então vigente na 
época da concessão das li-
cenças - 2014, classificava a 
área como zona de preser-
vação permanente; classifi-
cava a atividade de extração 
mineral como “perigosa, no-
civa e incômoda”; e exigia a 
realização de um “Estudo 
de Incômodo ou Impacto de 
Vizinhança” para permissão 
da atividade de extração mi-
neral, o que não foi feito pela 
Secretaria de Meio Ambien-
te, que expediu, de forma ile-
gal, as Licenças nº 02/2014 
e 04/2014 a favor da Indús-
tria e Comércio Leopoldino 
Ltda., assinadas pelo então 
secretário João Markievicz 
Filho e pelo então prefeito 
Reni Clóvis Pereira.

De acordo com o MPF, a 
ilegalidade das licenças da 
Secretaria de Meio Ambien-
te de Foz do Iguaçu contami-
na todos os atos do processo 
minerário, razão pela qual, 
além do Município, são réus 
na ação civil pública o IAP 
e a ANM (Agência Nacional 
de Mineração) - a qual assu-
miu as atribuições do antigo 
DNPM (Departamento Na-
cional de Produção Mineral) 
- é a instituição legítima para 
expedir a licença apta a dar 
início à exploração mineral.

OS NÚMEROS
Os números do primei-

ro semestre consideram as 
modalidades de visitação 
turística e institucional pro-
venientes das duas margens, 
brasileira e paraguaia, de 
Itaipu. Os destaques do au-
mento da visitação foram o 
Ecomuseu (38,8% superior 
a 2018), a Itaipu Ilumina-
da (acréscimo de 11,7%) e a 
Itaipu Especial (aumento de 
10,7%), todos atrativos aten-
didos pelo CTI (Complexo 
Turístico Itaipu) da Margem 
Esquerda. Outros atrativos 
que contribuíram para a al-
ta da visitação foram o Itai-
pu Panorâmica, que teve 
acréscimo de 4%, ou 7.190 
visitantes a mais que 2018; 
e a Itaipu Natureza, com 
visitação de 9.586 pessoas 
- esse atrativo não constava 
nas opções do ano passado. 

No geral, o CTI/ME re-
gistrou um aumento de 
10,1% na visitação, compa-
rando-se o primeiro semes-
tre de 2018 e o de 2019.

 

Junho movimentado
O mês de junho, último mês do primeiro semestre, foi bastante 
movimentado no turismo da Itaipu. Passaram pelos atrativos da 
binacional 70.405 visitantes, a maioria (62,4%) entrando pela 
margem brasileira. O número é 31,4% superior a junho de 2018. 
Junho foi o segundo mês de melhor visitação no primeiro semes-
tre, perdendo para janeiro, que recebeu 128.840 visitantes.

Turismo de Itaipu tem 
semestre histórico

Mais de 444 mil turistas visitaram os atrativos da bina-
cional nos seis primeiros meses do ano

DIVULGAÇÃO
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Hospital Regional

Multas por atraso já somam R$ 200 mil 
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Terça-feira, 09 de julho de 2019

Toledo - Como nenhuma 
das datas estipuladas no 
TAC (Termo de Ajusta-
mento de Conduta) assinado 
em 22 de junho de 2018 
pelo promotor Sandres 
Sponholz e pelo prefeito 
Lúcio de Marchi referente 
à gestão, às reformas e às 
readequações do Hospital 
Regional de Toledo foram 
cumpridas pelo Municí-
pio até agora, as multas já 
somam R$ 200 mil, e não 
param de crescer.

Segundo o promotor José 
Roberto Moreira, uma das 
multas é referente ao prazo 
vencido ainda em setembro 
do ano passado, quando a 
administração deveria ter 
apresentado um plano 
alternativo de gestão no 
caso de a Ebsher (Empresa 
Brasileira de Serviços Hos-
pitalares) não firmar o 
acordo de gestão. 

Além da Ebsher não ter 
feito a certificação ainda, o 
Município não apresentou 
esse plano. 

Em março passado foi 
assinado um protocolo de 
intenção com a empresa. 
Essa multa somou R$ 44 mil 
e o valor já foi executado. 
Os recursos, que saíram 
dos cofres do Município, 

serão utilizados para a rea-
lização de cirurgias eletivas 
de catarata. “São algo em 
torno de 25 procedimen-
tos realizados”, reforçou o 
promotor.

A segunda data descum-
prida no TAC foi 28 de 
fevereiro de 2019, quando 
o Município deveria reali-
zar, imediatamente, a exe-
cução do plano alterna-
tivo de gestão. Essa multa 
somava até a semana pas-
sada R$ 117 mil e, mas 
ainda não foi executada.

O terceiro prazo descum-
prido foi no dia 21 de junho, 
quando as obras de reforma 
deveriam ter sido concluí-
das. Bom, elas nem mesmo 
foram iniciadas. Relativo 
a esse descumprimento a 
multa é de R$ 25 mil, mais 
R$ 1 mil por dia, ou seja, já 
passa de R$ 40 mil, e deve 
ficar muito maior: é que 
dia 21 de julho será apli-
cada multa de mais R$ 25 
mil e a penalidade diária 
sobe para R$ 5 mil.

Mas as punições não 
param por aí. O TAC assi-
nado entre as duas partes 
estabeleceu dia 1º de agosto 
para o início dos atendimen-
tos à população. 

Para isso acontecer, a 

prefeitura teria de definir 
quem fará a gestão (e esta 
contratar o pessoal) e con-
cluir as reformas (ainda 

não iniciadas) e comprar os  
equipamentos necessários.

Se não fizer tudo isso 
em tempo, haverá nova 

multa de R$ 10 mil e mais 
R$ 1 por dia. 

l JULIET MANFRIN

No início da semana 
passada o Município de 
Toledo solicitou a pror-
rogação do TAC, pedido 
que segue em análise pelos 
promotores José Roberto 
Moreira (Saúde) e San-
dres Sponholz (Patrimônio 
Público). A reposta deve ser 
dada ainda nesta semana. 

Se for indeferido, os 
prazos do termo assinado 
ano passado continuam 
valendo. Para justificar 
a prorrogação, a Prefei-
tura de Toledo alertou 
que seriam necessários 
mais oito meses a partir 
da assinatura do contrato 
com a construtora contra-
tada para as obras.

Em maio foi realizada 
a abertura das propos-
tas para contratação de 
empresa para a execução 
das adequações. A ven-
cedora é a Construtora 
Guilherme, no valor de 

Prorrogação do TAC?
R$ 5.872.836,75. 

“Foram interpostos 
novos recursos, os quais 
estão em fase de contrarra-
zões. Conforme cronograma 
físico-financeiro, apresen-
tado pela Mep, empresa 
que executou os projetos e 
orçamentos, as obras para 
adequação da estrutura pre-
dial, hidráulica, elétrica e 
climatização foram estima-
das em 240 dias, totalizando 
oito meses a contar após a 
assinatura do contrato”, 
informou o Município, que 
garantiu que as obras coe-
çam imediatamente após a 
perícia judicial, que até a 
semana passada não havia 
sido realizada.

Assim, se o contrato 
fosse assinado e as obras 
se iniciassem imediata-
mente, somente as multas 
pelo descumprimento de 
datas se aproximariam de 
R$ 2 milhões.

ELEFANTE BRANCO
Com a estrutura entre-

gue há três anos, o Hos-
pital Regional de Toledo 
continua sendo uma 
incógnita. O prédio tem 
graves falhas estruturais, 
como portas pelas quais não 
passam as macas, e toda a 
instalação elétrica precá-
ria. A obra custou cerca de  
R$ 20 milhões e a reforma, 
que chegou a ser orçada em 
R$ 11 milhões, deverá 
custar R$ 6 milhões con-
forme a última licitação.

Paralelo ao TAC, há 
uma ação movida pelo MP 
contra os dois últimos ges-
tores públicos, com pedido 
de execução das pessoas 
físicas de Beto Lunitti 
(ex-prefeito) e Lucio de 
Marchi (atual prefeito), 
com aplicação de multa de  
R$ 400 mil a cada um. 

l JULIET MANFRIN

Toledo - O Município 
de Toledo comemora nesta 
terça-feira (9) mais um 
marco do desenvolvimento: 
seis meses de voos comerciais 
realizados pela Azul Linhas 
Aéreas no Aeroporto Munici-
pal Luiz Dalcanale Filho. Mas 
não apenas isso: três dos seis 
meses foram de voos diários, 
de domingo a sexta-feira com 
o avião praticamente lotado. 

Até agora, a aeronave 
ATR-72 já decolou mais de 80 
vezes de Toledo levando em 
média 60 pessoas para Curi-
tiba. Já são mais de 4,5 mil 
pessoas embarcadas e 4,2 mil 
desembarcadas em Toledo.

Agora que o aeroporto de 
Toledo tem voos comerciais, o 
empresário Augusto José Spe-
rotto utiliza os serviços quase 
que semanalmente. Para ele, ter 
a possibilidade de embarcar na 
própria cidade faz toda a dife-
rença: “Isso encurta o cami-
nho. Nós perdemos menos 
tempo com deslocamento e, 

Aeroporto: Seis 
meses com 80 voos

muitas vezes, é o que faz a 
diferença nos negócios. Repre-
senta um crescimento para 
Toledo e para toda a região, 
pois é mais perto para quem 
vem de Palotina, Guaíra e até 
Mato Grosso do Sul”.

POTENCIAL
O potencial do Aero-

porto Luiz Dalcanale Filho 
vai além. A Secretaria do 
Desenvolvimento Econômico 
e Tecnológico, de Inovação e 
Turismo busca a certificação 
definitiva do aeroporto na 
Anac (Agência Nacional de 
Aviação Civil), que vai pos-
sibilitar expandir as rotas e 
ampliar a gama de serviços 
do local. A obtenção da certi-
ficação exige que o aeroporto 
atenda parâmetros de segu-
rança obrigatórios estabeleci-
dos pela Anac, que, conforme 
explica o diretor do aeroporto 
de Toledo, Luciano Puzzi, já 
estão praticamente 100% de 
acordo com a legislação.

Aeroporto registra intensa movimentação diária

MATHEUS V WEIZENMANN
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Calculando o prejuízo

Sequência de geadas devasta 
60% das lavouras com trigo

Outros segmentos que 
sofrem com a geada são a bovi-
nocultura de leite, com as pas-
tagens prejudicadas, e as fru-
tas, as verduras e os legumes.

Na Ceasa (Central de 
Abastecimento do Paraná 
S/A) de Cascavel, os produ-
tos já chegaram em quanti-
dades menores nesse início de 
semana e estão sendo vendi-
dos a preços mais elevados. 

“A alface, por ser uma 
das folhosas mais consumi-
das, é vendida a R$ 2,30, já 
outras hortaliças como couve, 
rúcula, almeirão, estamos 
vendendo a R$ 2,50”, explica 
o analista de mercado Olívar 
da Rocha. Até poucos dias 
atrás elas custavam R$ 2. 

De acordo com Olívar, 
o consumidor deve sentir 
diferença nos preços a par-
tir desta quarta-feira. “Esse 
aumento vai depender da 
oferta e da demanda. Como 
o consumo de hortaliças cai 
no inverno, é provável que o 

Cascavel - A sequên-
cia de três geadas (sábado, 
domingo e segunda-feira), de 
grau moderado a forte, pre-
judicou as lavouras de trigo 
da região oeste do Paraná, 
o maior produtor do cereal 
no Estado. Segundo o téc-
nico José Pértille, do Deral 
(Departamento de Economia 
Regional) do Núcleo Regional 
da Seab (Secretaria de Estado 
da Agricultura e Abasteci-
mento) de Cascavel, 60% das 
lavouras que estão em flora-
ção e em frutificação tiveram 
danos irreparáveis e consi-
derados de alto potencial: “A 
ação das geadas foi tão forte 
nessas lavouras que sinais 
que demoram sete ou oito 
dias para aparecer puderam 
ser notados imediatamente. 
As plantas estão totalmente 
queimadas”, lamentou.

Isso porque ainda não 
se pode precisar o quanto 
esses danos vão afetar a pro-
dutividade, mas, o que se 
sabe, é que os prejuízos são 

irreversíveis e há casos onde 
toda a lavoura foi perdida.

Ainda segundo Pértille, 
os outros 40% que estão em 
desenvolvimento vegeta-
tivo não foram afetados, 
considerando que nesse 
estágio essa cultura gosta 
do frio. “Mas quando está 
em floração e frutifica-
ção, esse frio todo é muito 
preocupante”, completou.

Geralmente, as lavouras 
não seriam tão prejudicadas 
pela geada nesta época do 
ano. Ocorre que neste ano 
houve uma antecipação do 
plantio do trigo, mas para 
entender isso é preciso voltar 
à safra de verão 2018/2019.

Como as condições climá-
ticas não foram favoráveis 
à cultura da soja no fim de 
2018, com calor extremo e 
falta de chuva, muitas áreas 
foram colhidas cerca de 30 
dias antes do habitual. Ime-
diatamente os produtores 
cultivaram o milho safrinha 
que teve um desenvolvimento 

considerado excelente e 
que está com 70% de suas 
áreas já colhidas. As 30% de 
lavouras que continuam no 
campo não tiveram prejuízo 
com as geadas.

Com a antecipação do 
ciclo do milho, o cultivo do 
trigo também foi antecipado, 
por isso o estágio dessas 
lavouras mais atingidas era 
considerado avançado.

Em todo o oeste foram 
cultivados 189 mil hectares 
de trigo e a expectativa inicial 
era colher de 630 mil a 650 
mil toneladas, cerca de 12% 
da produção nacional.

lJULIET MANFRIN

Ocorre que os prejuízos 
podem não parar por aí. 
Segundo o Simepar, ao menos 
parte do oeste ainda pode ser 
atingida por geadas fracas nesta 
terça-feira, com o dia amanhe-
cendo a 6ºC e a máxima não 
superando os 21ºC. 

A partir de amanhã o 
risco diminui e as tempe-
raturas devem variar entre 
11ºC e 22ºC. Isso deverá per-
manecer por pelo menos uma 
semana, mas na quarta-feira 
da semana que vem, dia 17, 
o avanço de uma nova massa 

Novas geadas a caminho
de ar frio vai fazer os termô-
metros despencarem nova-
mente, embora não tanto 
quanto no último fim de 
semana. Em Cascavel, para 
se ter ideia, segundo o Sime-
par, foram registrados -4ºC 
no último sábado com sensa-
ção térmica de -7ºC. 

Na quarta da semana que 
vem as mínimas devem ser de 
3ºC e de 2ºC e 5ºC na quinta 
e na sexta-feira, respectiva-
mente, com possibilidade de 
geada para esses três dias.

lJULIET MANFRIN

AÍLTON SANTOS

Efeitos que antes eram vistos apenas uma semana após as gea-
das, são notados imediatamente com as formações consecutivas

Leite, frutas, verduras e legumes

aumento seja de até 50%”.
Ele explica que as plan-

tações em regiões mais bai-
xas foram bastante afetadas. 
Esse foi o caso da produtora 
Olezia Stachlsqui, que tem 
uma horta no Bairro Santo 
Onofre, em Cascavel, onde 
60% da plantação foi perdida. 

O analista Olívar da 
Rocha conta que produ-
tos que se desenvolvem em 
cima da terra também terão 
alterações nos preços nesta 

semana. “Tomate, berinjela, 
pepino, chuchu, são legumes 
vêm de São Paulo e Minas 
Gerais, onde a geada tam-
bém foi forte. O tomate, por 
exemplo, já apresenta um 
aumento de 20% e no fim 
de semana a diferença será 
maior”, projeta.

Quanto ao leite, a expecta-
tiva é de que a mudança nos 
preços seja mais evidente a 
partir da próxima semana.

lMILENA LEMES

AÍLTON SANTOS

Geadas consecutivas também afetaram frutas, legumes e verduras

 Toledo - A Prefeitura de 
Toledo disponibilizou o uso 
do Ginásio de Esportes Alda-
nir Rossoni, antigo CCR, para 
pessoas em situação de rua no 
fim de semana. A ação foi moti-
vada pela onda de frio iniciada 
na sexta-feira (5). O horário de 
acesso ao local para o pernoite 
é das 19h30 às 22h, podendo 
permanecer até as 7h.

No ginásio, o morador dis-
põe de colchão, banho quente, 
alimentação e também recebe 
agasalho e cobertor, frutos de 
doações. Caso as temperaturas 
voltem a ficar mais baixas, a 
prefeitura retorna com essa 
ação lembrando que somente 
nas noites de frio intenso. Um 
novo local será preparado para 
atender as pessoas que estão 
em situação de rua.

Além de secretarias muni-
cipais, a ação contou com a 
participação de organizações 
da comunidade e voluntários. 

Conforme a secretária de 
Assistência Social, Marisa 
Cardoso, nas três noites a 
média foi de oito a dez mora-
dores de rua. Os perfis das 
pessoas atendidas são varia-
dos, muitos já são acompa-
nhados pelo Creas II que 
atende pessoas em situação de 
rua, Serviço Especializado em 
Abordagem Social.

“A solidariedade faz bem a 
quem dá e a quem recebe. Foi 
uma ação importante e quero 
agradecer a todos que colabo-
raram. Estamos preparando 
um novo espaço mais adequado 
caso o frio intenso retorne”, 
informa a secretária.

CASA DE PASSAGEM
Em breve Toledo terá uma 

Casa de Passagem. Os projetos 
complementares estão quase con-
cluídos. Para colocar em funciona-
mento é realizada uma força-tarefa 
envolvendo diversas secretarias.

Com frio intenso, 
ginásio vira abrigo 
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Tráfico internacional de drogas

Mafiosos italianos tinham
autuação no oeste do PR

Jovens lindeiros
O Pro-

jeto Jovens 
Lindeiros Li-
gados à Vida 
está com as 
inscrições 
abertas. A 

gincana, que 
está na quin-

ta edição, 
envolve os 
jovens em 

um trabalho de conscientização e estímulo ao combate à 
criminalidade. A organização é do Conselho dos Municí-
pios Lindeiros e da Itaipu Binacional. São 16 lindeiros 
que poderão envolver até 20 jovens de 13 a 17 anos 
por grupo. As inscrições serão feitas nas secretarias 
de assistência social de cada município ou no Consel-
ho dos Lindeiros até 26 de julho. O cronograma prevê 
o início da gincana em 6 de agosto e a finalização do 

projeto para 29 de novembro.

Consórcio 
de resíduos
Composto por 33 municí-
pios, o Consórcio Inter-
municipal de Resíduos 
Sólidos será criado oficial-
mente no próximo dia 25 
de julho, em solenidade 
que será realizada no 
auditório da Prefeitura de 
Toledo, a partir das 10h. 
Está confirmada a presen-
ça do secretário estadual 
de Meio Ambiente, Márcio 
Nunes. Nesta primeira 
fase, estão sendo in-
vestidos R$ 6,5 milhões 
na instalação do aterro 
sanitário regional e seus 
equipamentos.

Encontro de 
famílias
A Prefeitura de Ibema 
promove nesta terça-
feira (9) o Encontro das 
Famílias de 2019, com 
início de atividades às 
13h30 no Ginásio de Es-
portes Francisco Natel de 
Camargo. O foco central 
dos trabalhos será levar 
dicas e orientações sobre 
reciclagem. As famílias 
vão poder participar de 
oficinas sobre aproveita-

mento de alimentos, uso 
de materiais recicláveis, 
fabricação de artesanatos, 
compostagem e limpeza 
de caixas armazenado-
ras de água. O prefeito 
Adelar Arrosi diz que essa 
é uma boa oportunidade 
de aprender novos ofícios 
e, além de economizar, 
despertar para habilidades 
que inclusive poderão 
significar novas fontes de 
receita à família.

Orientações
Começou ontem a cam-
panha para as eleições 
do Conselho Tutelar em 
Missal. Novamente será 
eleição unificada em todo 
o território nacional. Em 
Missal, são 15 candidatos 
que disputam cinco vagas. 
A eleição é facultativa aos 
eleitores e ocorrerá no dia 
6 de outubro. A numer-
ação dos candidatos é cor-
respondente à inscrição. 
Foram 17 inscritos, porém 
apenas 15 classifica-
dos. A homologação dos 
candidatos aptos ao pleito 
eleitoral do Conselho Tute-
lar de Missal foi publicada 
nesta, no diário oficial da 
prefeitura.
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Plano de carreira 
O plano de 
carreira de 
servidores 
públicos 

municipais 
e a ne-

cessidade 
de unificá-
los e pro-
ceder com 
reajustes 
em bloco 
motivou a criação de um grupo de estudos por parte da 

Amop. De acordo com o prefeito de Anahy, Carlos Antônio 
Reis, esse grupo fará um estudo que unifique os procedi-
mentos que englobe os 54 municípios associados. “Além 

de unificar os planos de carreira, a intenção também é 
padronizar os reajustes. A discussão que se tem agora é 
não tornar os reajustes um efeito cascata, o que inviabi-

lizaria as administrações públicas”, destacou Carlos.

Curitiba - A internacio-
nalização de uma das maio-
res facções brasileiras, o 
PCC (Primeiro Comando da 
Capital), teve mais um im-
portante desmonte protago-
nizado pela Polícia Federal.

Há pelo menos uma déca-
da o grupo brasileiro tem se 
aproximado de grupos radi-
cais e ligados ao crime orga-
nizado de outros países para 
a criação de uma rede com 
vistas ao fortalecimento. 
Primeiro veio o Hezbollah, 
que se denomina uma orga-
nização política, mas que é 
caracterizada como uma cé-
lula terrorista libanesa, com 
quem os brasileiros, além de 
trocar informações e apren-
der técnicas de guerrilha, pa-
gam por estes serviços com o 
auxilio no envio de drogas e 
armas para o oriente médio. 
Mais recentemente a parce-
ria veio com a máfia italiana. 

Na manhã dessa segun-
da-feira (8), após dias de in-
vestigação e um importante 
esquema de inteligência da 
PF do Paraná, dois homens 
suspeitos de integrarem a 
máfia italiana foram presos. 
A prisão de Nicola Assisi e 
Patrick Assisi, pai e filho, 
ocorreu em Praia Grande, 
no litoral paulista, em apar-
tamentos de luxo que conta-
vam com um fortíssimo es-
quema de segurança, inclu-
sive com utilização de câme-
ras de alta resolução que fil-
mavam todas as pessoas que 
entravam no prédio, com di-
mensionamento de 360º.

Os dois são cidadãos ita-
lianos e devem ser extradita-
dos nos próximos dias, por-

que são suspeitos de integrar 
a Ndrangheta, máfia italiana 
que atua na região da Calá-
bria, responsável pelo trans-
porte de cerca de 40% da co-
caína consumida no planeta.

A dupla procurada pela In-
terpol pode deixou rastros na 
região oeste do Paraná. Essa 
é uma das vertentes que se-
guem em investigação quan-
to ao tráfico internacional de 
drogas - sobretudo cocaína - 
no Porto de Paranaguá, onde 
já foram apreendidas 7,5 to-
neladas da droga neste ano. 

A reportagem apurou que 
há suspeitas de que vários 
carregamentos apreendidos 
na região e/ou que saíram da 
região nos últimos anos tenha 
ligação estreita entre a articu-
lação dos mafiosos e o PCC. 

A presença ativa do PCC 
no Paraná não ocorre por 
acaso e na região da frontei-
ra com o Paraguai a estraté-
gia é facilitar a logística para 
o tráfico de drogas e armas.

A droga que seria manda-
da para fora entra no Brasil 
pelas fronteiras, sobretu-
do com o Peru, e no caso do 
oeste do Paraná, com o Pa-

raguai. Os presos ontem são 
suspeitos, inclusive, de fazer 
o processamento da droga.

INVISÍVEL
A operação foi batizada 

de Barão Invisível e os man-
dados foram expedidos pelo 
STF (Supremo Tribunal Fe-
deral) a partir da solicitação 
feita pela Representação da 
Polícia Federal à Interpol, 
em cooperação com a Polícia 
Italiana. A PF também apre-
endeu na casa dos suspeitos 
três armas, dinheiro em es-
pécie e 5 quilos de cocaína, 
além de identificar paredes 
e fundos falsos em diversos 
pontos da residência.

Eles eram considerados 
foragidos desde 2014, mas já 
haviam passado por Portu-
gal e Argentina usando do-
cumentos falsos.

As investigações seguem 
no sentido de apurar a movi-
mentação financeira do gru-
po, as ramificações, os volu-
mes de drogas transporta-
dos, os principais fornecedo-
res e os mercados potenciais 
atendidos.

lJULIET MANFRIN

Drogas no porto
Somente do início do ano passado para cá, forças de 
segurança como Receita Federal, Polícia Rodoviária Federal 
e Polícia Federal já apreenderam mais de 12 toneladas 
de cocaína no porto de Paranaguá ou rodovias que dão 
acesso ao porto. A droga geralmente seguia escondida em 
contêineres no meio de cargas licitas, mas sem o envolvi-
mento e o conhecimento do dono do carregamento em uma 
técnica chamada de rip-on/rip-off.
Segundo a PF, ainda não se pode dar confirmar o envolvimento 
direto de pai e filho na maioria desses carregamentos, mas as 
investigações prometem revelar isso em pouco tempo.

lJULIET MANFRIN

Bebê que morreu em colisão foi retirado 
de cadeirinha momentos antes da batida 

Guaíra - O bebê de um 
ano e meio que morreu na 
tarde de ontem (8) no HU 
(Hospital Universitário) de 
Cascavel devido aos ferimen-
tos sofridos em um acidente 
na BR-163, em Guaíra, havia 
sido retirado da cadeirinha de 
segurança momentos antes 
da batida. Ele estava em uma 
Tracker com placas de Pato 
Branco e uma van com placas 
de Pântano Grande (RS).

O menino foi atendido por 
populares e levado com a mãe 
até uma UPA (Unidade de 
Pronto-Atendimento) em Gua-
íra, mas teve uma parada car-
díaca e foi trazido a Cascavel 
em estado gravíssimo pelo he-

licóptero do Consamu (Consór-
cio Intermunicipal Samu Oes-
te). Contudo, não resistiu.

Além do bebê, estavam no 
carro a mãe - que também te-
ve ferimentos graves -, o avô 
da criança, que era o motorista 
e ficou encarcerado nas ferra-
gens e está internado no Hospi-
tal Bom Jesus de Toledo em es-
tado gravíssimo e o pai do me-
nino, que teve ferimentos leves 
mas ficou em estado de choque. 

O motorista da van também 
ficou em estado grave e um dos 
passageiros teve ferimentos mo-
derados. No total, 14 pessoas se 
envolveram no acidente, mas 
sete não precisaram de encami-
nhamento hospitalar.

De acordo com a equi-
pe da PRF (Polícia Rodo-
viária Federal) de Guaíra, 
que atendeu a ocorrência, o 
motorista da van fazia uma 
ultrapassagem em local per-
mitido pela sinalização, mas 
bateu de frente no carro que 
vinha no sentido contrário.

PRF 

POSICIONE O LEITOR DE QR CODE 
DO SEU CELULAR E VEJA O VÍDEO 
GRAVADO PELA PRF LOGO APÓS O 

ACIDENTE 

A batida aconteceu 
quando a van fazia 
uma ultrapassagem

ASSESSORIA

DIVULGAÇÃO
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Horóscopo do dia

Horóscopo nascido 
em 9 de julho

ele. Nilda chega à casa de Amadeu 
e Gilda. Nilda comenta com Rael que 
acredita que Jô seja inimiga de Maria 
da Paz. Jô sente ciúmes de Régis com 
Maria da Paz. Rock confronta Jô. Gilda 
inicia a negociação de um aparta-
mento e Agno a parabeniza. Maria da 
Paz proíbe Chiclete de usar sua arma 
dentro de casa. Régis anuncia a Jô 
que não aceitará sua relação com Téo.

AS AVENTURAS 
DE POLIANA 

Sem ter para onde ir, Débora acaba 
dormindo no carro. Na escola, Gui-
lherme e Marcelo falam sobre o pro-
blema de Glória, e Débora escuta 
toda a conversa. Glória vai até a 
casa de Branca para pedir ajuda. 
Jeff e Vini convencem Salvador a os 
deixar olhar a estatueta de gato. 
Pendleton da inicio ao jogo de reali-
dade virtual na escola Ruth Goulart, 
mas é interrompido pelas crianças 
do MaGaBeLo, que invadem a rádio 
da escola para fazer um pronuncia-
mento. Afonso vai até a casa de 
Luisa a procura de Débora. Yasmin, 
Luigi, Ruth e Marcelo conseguem 
impedir que o Clubinho faça mais 
acusações contra Pendleton.

CÚMPLICES DE 
UM RESGATE

Joel dá uma bronca em Omar e leva o 
filho ao vilarejo para pedir desculpas 
a todos os que sofreram com o que 
ele fez. Otávio pergunta a Safira onde 
está Rebeca. Safira disse que a libe-
rou para que encontre sua filha. Otávio 

Em “Verão 90”, Jerônimo coloca Mercedes em uma situação 
constrangedora durante a inauguração da emissora. Vanessa 
se estressa com a megalomania de Jerônimo. Jofre recebe 

Manu, que chega de surpresa na casa de Lidiane. Manu diz a 
Jofre que sua relação com Marco Aurélio é apenas profissio-

nal. Madá diz a Álamo que teve uma sensação estranha quando 
viu Galdino/Andreas. Moana conta para João que está grá-
vida. Manu entra na casa de João e dá de cara com Moana.

Moana conta para 
João que está grávida

MALHAÇÃO 
Beto e Meg comentam sobre a paixão 
de Filipe por Rita e lamentam por Mar-
tinha. Peixoto e Marco sofrem a morte 
de um colega, e o major desabafa 
com Carla. Filipe termina o namoro 
com Martinha. Raíssa e Jaqueline 
fazem uma pesquisa com os alunos 
do colégio. Carla enfrenta um homem 
que observa o Baixadas, e Thiago se 
preocupa. Martinha alerta Guga sobre a 
impossibilidade de convidar Filipe e Rita 
para sua festa de aniversário. Madureira 
e Daniel estranham a presença de um 
homem junto aos lutadores. Madureira 
denuncia o homem suspeito para Marco. 
Thiago procura Anjinha.

ÓRFÃOS DA TERRA
Ester decide controlar as saídas de 
Abner. Benjamin investiga a vida de 
Dalila. Dalila vê Fauze e se deses-
pera. Paul é humilhado por Dalila e 
promete se vingar. Raduan sofre com 
a separação da família. Arturzinho 
sabota a reunião de Aline e Caetano 
com a assistente social. Norberto 
teme falhar com Valéria e pede ajuda 
a Gabriel. Marie confronta Bruno sobre 
Laila. Martin inaugura sua exposição. 
Benjamin descobre a identidade de 
Dalila/Basma. Laila revela a todos 
que Basma é Dalila.

A DONA DO PEDAÇO 
Evelina impede que Chiclete atire 
contra Kim na festa de casamento. 
Amadeu desabafa com Márcio. Rock 
afirma a Fabiana que Jô armou contra 

fica nervoso, pois Rebeca saiu sem 
avisá-lo. Raul leva Isabela (que 
na verdade é Manuela) para o 
ensaio na gravadora. Sandro os 
segue. Omar ameaça Mateus por 
ter o dedurado. Ao sair de casa, 
Sandro encontra Isabela em 
frente a mansão.

 
TOPÍSSIMA

Rafael diz admirar Gabriela. O 
pessoal da república estranha o 
comportamento de Edison. Paulo 
Roberto chega alcoolizado até o 
hotel. Beatriz atende a porta e sur-
preende com ele tentando beijá-la. 
Jandira conversa com Madalena 
e pergunta como foi a reação de 
Zeca quando soube que ela estava 
grávida. Beatriz liga para Rafael e 
fala sobre a embriaguez de Paulo 
Roberto. Vitor busca Jandira no 
Vidigal e diz que eles realmente não 
podem ter a criança. Ela fica triste.

JEZABEL 
Micaías pede a Emanuel a mão 
de Raquel em casamento. Acabe 
conversa com Aisha e diz que não 
concorda com Jezabel de viajar e 
deixar o filho com as servas. Phi-
neas e Dido se encontram as 
escondidas. Eliseu está arando 
a terra e conversa com Elias. O 
profeta diz que ele o sucederá 
na missão de Deus. Elias retira o 
seu manto e o coloca sobre Eliseu 
que fica emocionado. Dalila vem 
se aproximando e vê Eliseu com 
o manto de Elias e fica chocada.
 

Áries 
Como os astros estarão 

tensos no céu, controle sua impul-
sividade. No serviço, dará conta 
das tarefas. Aguarde imprevistos 
nas finanças. No amor, conseguirá 
chamar a atenção do seu alvo.

Touro
Saturno e Plutão talvez 

atrapalhem seu foco nos estudos 
e compliquem contatos com gente 
de outra cidade. Com boas ideias, 
saberá organizar suas finanças. 
Na paixão, atenção aos detalhes.

Gêmeos 
Não adie compromis-

sos. Nas relações sociais, pro-
cure não fazer esforço para 
agradar: seja natural. Cuidado 
com indisposição: siga recomen-
dações médicas! Na conquista, 
abuse do seu charme.

Câncer 
Júpiter traz uma opor-

tunidade de emprego em outra 
cidade. Evite atitudes rebeldes 
junto às pessoas do seu convívio. 
Plutão e Saturno esfriam um pouco 
a sedução. Não pressione seu par!

Leão 
Atrasos em assuntos profis-

sionais vão causar dor de cabeça. 
Cuidado com baixas de energia: 
poderá se cansar facilmente. Bom 
dia para fazer acordos. Cuide bem 
de quem ama.

Virgem
A Lua indica instabilidade 

financeira. Poderá não se sair bem 
ao vender seu peixe no trabalho. 
Se tiver um projeto em andamento, 
melhor mexer no conteúdo mais 
para frente. Clima de romance 
com o par.

Libra
Para se sair bem no ser-

viço vai precisar de silêncio e 
concentração. Evite discussões 
com sua família. Aborrecimentos 
financeiros. A união pede mais 
confiança e cumplicidade.

Escorpião
Seu dinheiro deve render 

mais do que esperava. Vai querer 
agitar a sua vida social. Tem tudo 
para ocupar uma posição de líder 
dos colegas de serviço. Irá se sair 
bem em paqueras.

Sagitário 
Bom dia para cuidar da 

sua autoestima. Preste atenção 
aos acordos financeiros. Mudan-
ças no trabalho serão bené-
ficas para você. Na paquera, 
irá se interessar por pessoas 
bem-sucedidas.

Capricórnio 
Precisará ter muita 

paciência e jogo de cintura com 
o que não der certo, o dia será 
tenso. Dinheiro pode causar dis-
cussão. Não abuse da sua ali-
mentação -- faça uma dieta. Terá 
orgulho de quem ama.

Aquário
Não leve os assuntos pro-

fissionais para o lado pessoal. Evite 
as expectativas para não se aborre-
cer. Aguarde noticias de Justiça. O 
romance pede mais companheirismo.

Peixes
Procure prestar atenção 

aos seus sonhos, existem mensa-
gens importantes. Não gaste por 
impulso. Terá reconhecimento no 
trabalho. A Lua vai acentuar sua 
sensualidade na conquista.

Os nascidos no dia 9 de julho são do signo de Câncer com 
a personalidade de Câncer – Carneiro. São sentimentais 
e amorosos, ligados demais à própria família. Agem como 
uma forma de guia, padrinho e protetor, sobre os quais 
mantém liderança e poder. Seu número principal, do dia 
do nascimento é o 13, formado de Sol, 1 e de 3, Júpiter. 
São dois astros de poder e de liderança, cada um na sua 
área. Juntos formam o 4, de Urano, que os ligam à tec-
nologia e à modernidade, a informática e ao progresso.

O anjo protetor do 
dia é Behael, que 
tem poder curativo 
das doenças e que 
consegue a mise-
r icórdia div ina na 
so lução dos pro-
blemas. Promove o 
amor e a amizade entre pais e filhos e 
faz com que os filhos se tornem obe-
dientes e dóceis, submissos mesmo. 
Confere saúde e longa vida. 

Anjo do dia Aprenda a melhorar
a energia da sua 

casa usando o Baguá 

O Baguá é uma das principais fer-
ramentas utilizadas no Feng Shui e 
é considerado o “mapa de energia”, 
analisando a energia em qualquer 
espaço. Ele é um espelho dividido 
em 8 trigramas com cada um deles 
consistindo em três linhas quebra-
das (Yin) ou inteiras (Yang). Esses 
trigramas representam os princípios 
fundamentais da realidade:
Fama e Reputação;
Abundância e Prosperidade;
Família e Comunidade;
Amor e Relacionamento;
Pessoas e viagens úteis;
Criatividade e Crianças;
Carreira e Missão de Vida;
Sabedoria e Conhecimento.
Os praticantes de Feng Shui usam o 
espelho Baguá para analisar a ener-
gia em um determinado espaço 
e criar um mapa das casas ou 
escritórios. Ao estabelecer os 
trigramas em quadrados 3 × 3, 
você tem a sabedoria e conheci-
mento, carreira e pessoas úteis 
e viagens na parte inferior.
Os praticantes usam este mapa para 
organizar o espaço para alcançar o 
chi positivo para os aspectos que 

você deseja melhorar. Ele também 
é comumente usado para uma abor-
dagem holística.
A abundância e prosperidade, 
fama e reputação, amor e relacio-
namento está na parte maior do 
Baguá. No meio encontra-se famí-
lia e comunidade à direita e criati-
vidade e crianças à esquerda. No 
centro, saúde e vitalidade.
Nem todos os espelhos de Baguá 
Feng Shui são os mesmos. Um 
espelho Baguá plano ou convexo 
(abaulado) é usado para disper-
sar e desviar o chi destrutivo. Um 
espelho Baguá côncavo (afun-
dado) é usado para diminuir os efei-
tos negativos de ter seu prédio vol-
tado para um edifício muito maior 
(como um arranha-céu). Você tam-
bém pode usá-lo se sua empresa 
enfrentar uma estrutura grande e 
sinistra, como um estacionamento.
O melhor local para pendurar o 
Baguá é logo acima da viga supe-
rior da entrada principal da sua 
casa, do lado de fora, assim você 
melhora a energia do ambiente e 
cria uma proteção. 

Fonte: Astrocentro
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

SOLUÇÃO ANTERIOR

Av. Brasil, 2962 - Cascavel/PR
www.cinewestside.com.br

ANABELLE2 
A CRIAÇÃO DO MAL

SALA 3 às 19h30 e 21h40

SALA 1 às 14h, 16h30, 19h e 21h30
SALA 2 às 21h20

SALA 2 às 21h20
SALA 3 às 13h40, 15h35 e 17h30

SALA 2 às 13h50, 
15h40 e 17h35
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ÜCross Country
Correndo com temperatu-
ras abaixo de zero, o piloto 
paranaense Daltro Marcelo 
Maronezi e a navegadora 
Luciani Tesseroli ficaram em 
segundo no Rali Caminhos 
da Neve, pela categoria 
Super Production. A prova, 
realizada no fim de semana 
na Serra Catarinense, contou 
pontos pela quinta etapa do 
Campeonato Brasileiro de 
Rali Cross Country.

ÜNasr e Derani
Os brasileiros Pipo Derani e 
Felipe Nasr completaram a 
sétima etapa do IMSA Weath-
erTech SportsCar Champion-
ship, no último domingo, na 
quarta colocação na disputa 
no Canadian Tire Motor-
sport Park, em Ontário, no 
Canadá. Com o resultado, a 
dupla do Whelen Engineer-
ing Cadillac DPi-V.R nº 31 
segue firme na briga entre 
os DPis. Restando agora 
três etapas para o final 
da temporada, a equipe 
mantém-se na luta para de-
fender o título de 2018.

ÜAugusto Farfus
Correndo pela primeira vez 
no circuito de rua de Vila 
Real, em Portugal, Augusto 
Farfus começou a sexta roda-
da do WTCR de forma muito 
positiva. No sábado, o bra-
sileiro partiu na primeira fila, 
após garantir o segundo lugar 
no grid de largada, e fez uma 
boa prova para conquistar 
seu segundo pódio em 
etapas consecutivas, após 
triunfar também em Nürbur-
gring, há duas semanas. Já 
no domingo, o piloto do carro 
nº 8 enfrentou problemas e 
não conseguiu completar as 
outras duas provas, fechando 
assim um fim de semana de 
sentimentos distintos. De 25 
a 28 deste mês, Farfus dis-
putará as 24 Horas de Spa-
Francorchamps, em etapa 
válida pelo Intercontinental 
GT Challenge.

ÜEnzo Fittipaldi
Atual campeão da F-4 Italiana 
e piloto da Academia Ferrari, 
Enzo Fittipaldi conquistou 
mais três pódios na rodada 
tripla da F-3 Regional Euro-
peia disputada no fim de 
semana em Hungaroring, 
na Hungria. O brasileiro da 
equipe Prema garantiu dois 
segundos lugares e uma 
terceira colocação e se 
manteve na vice-liderança 
da competição, com 148 
pontos, ao passo que o 
dinamarquês Frederik Vesti 
é o líder, com 178.

Motocross
O Campeonato Paranaense de 
Motocross terá a realização de 
sua quarta etapa na cidade de 
Bituruna, localizada na região 
sul do Estado. A disputa prom-
ete reunir os melhores pilotos 

da modalidade no próximo 
sábado e domingo. 

O tempo de espera está 
terminando! Nesta terça-
-feira começa a programa-
ção do Trascatarina, um 
dos mais importantes ralis 
de regularidade do Brasil. 
Pilotos e navegadores de 

Hoje - terça-feira
10h - abertura da secretaria de prova e vistorias
19h - Confraternização dos participantes

Quarta-feira - 10 de junho
8h - abertura da secretaria de prova e vistorias
10h - Briefing geral
10h30 - Briefing das categorias (separadas)
13h - Saída para a ação social com as escolas públi-
cas de Fraiburgo
13h30 - Largada promocional
15h - Largado do prólogo - tomada de tempo que 
definirá a ordem de largada do rali
19h30 - Jantar de abertura do 11º Transcatarina

Quinta-feira - 11 de junho 
Fraiburgo a Caçador
8h - Largada
14h - Previsão de chegada do primeiro carro

Sexta-feira- 12 de junho
Caçador e Rio Negrinho
7h - Largada
14h - Previsão de chegada do primeiro carro

Sábado - 13 de junho
Rio Negrinho a Blumenau - chegada na Vila Germânica
8h - Largada
13h - Previsão de chegada do primeiro carro
19h - Início do evento de encerramento, com a premi-
ação dos campeões

O 11º Transcatarina terá largada em Fraiburgo

Programação do 11º Transcatarina
100 cidades e dez estados 
se inscreveram para o 11º 
Transcatarina. Organizado 
pela SC Racing, o evento re-
úne pessoas que têm duas 
paixões em comum: off-road 
e 4x4 - sejam competidores 
ou trilheiros, todos gostam da 
aventura fora de estrada e de 
sentir a adrenalina subir. 

E o frio não foi capaz de 
espantar ninguém. Até o mo-
mento, estão inscritos 205 
veículos, entre as categorias 
de competição (Máster, Gra-
duados, Turismo, Turismo 
Light e Turismo Iniciante) e 
de Passeio (Passeio Radical 
e Adventure). As inscrições 
ficarão abertas até hoje pe-
lo site www.transcatarina.
com.br ou presencialmente, 
na secretaria de prova. 

Amanhã as atividades 
oficiais serão iniciadas. Às 
10h haverá o briefing ge-
ral e, às 10h30, o briefing 
com cada categoria (sepa-
radamente). A ação social 
com as crianças das escolas 
públicas de Fraiburgo está 
programada para as 13h30, 
seguida da largada promo-
cional e prólogo, às 15h30.

DIVULGAÇÃO
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GINÁSTICA Brasileiro conquista 5ª medalha

Panorama
esportivo

Jogos Abertos

Fase Regional segue fim de semana
Guaraniaçu - Os com-

petidores retornam a Gua-
raniaçu de 12 a 14 de julho 
para disputar as fases eli-
minatórias em busca do 
ouro e da vaga na fase final 
dos Japs - Divisão B, que 
será de 23 a 29 de agosto 
em Ivaiporã.

Essa é a primeira vez 
que a cidade sedia a compe-
tição que neste ano chega à 
sua 62ª edição e é conside-
rado um dos maiores even-
tos esportivos do País.

Entre sexta e domingo 
foram realizadas 82 par-
tidas nas modalidades de 
basquete, bocha, futebol de 
campo, futsal e voleibol, 
envolvendo aproximada-
mente mil atletas de 21 
cidades das regiões oeste 
e sudoeste do Paraná, 
que deram o melhor de 
si para bem  representar 
seus municípios.

“Eu estava conversando 
com o pessoal de lanchone-
tes, panificadora, farmácia, 
loja de esportes... todos estão 

contentes porque é gente que 
vem de fora. Nós aumentamos 
a população do Centro em pra-
ticamente 20%”, relata o pre-
feito Osmário Portela.

Além de basquete, futebol Ouro fica em casa
O primeiro ouro da fase regional dos Japs disputados 
em Guaraniaçu ficou em casa. A equipe do bocha de 
Guaraniaçu venceu a vizinha Campo Bonito na final, 
garantindo o bicampeonato na etapa regional e sua 
vaga na fase final da Divisão B, que ocorre em Ivai-
porã de 23 a 29 de agosto.
Segundo o atleta José Mauro Racoski, o objetivo da equipe 
na fase final da Divisão B dos Jogos Abertos é ficar entre 
os três primeiros colocados e subir para Divisão A. “Nossa 
equipe é favorita para ser campeã da [Divisão] B”, relata. 
O dirigente destaca ainda que todos os atletas que fazem 
parte da equipe de Guaraniaçu são federados e há dois 
anos vêm representando o Município em diferentes com-
petições, mostrando excelentes resultados.

BRONZE
Na disputa do terceiro lugar da fase regional dos Japs, o time 
de Três Barras do Paraná também não teve dificuldades para 
derrotar Ramilândia e levar para casa o bronze da modali-
dade. Na disputa em trio, o resultado final foi de 12 a 0 e no 
confronto em dupla terminou com o placar de 12 a 4.

Guaraniaçu é bicampeão de bocha

DIVULGAÇÃO

Curitiba  -  PSTC e 
União ficaram com as 
duas vagas para a elite do 
Campeonato Paranaense 
de 2020. Os dois times 
eliminaram Apucarana 
Sports e Prudentópolis, 
respectivamente, nas semi-
finais e agora vão decidir o 
título da segunda divisão 
do Estadual.

Depois de empatar fora 
de casa por 0 a 0, o time de 
Cornélio Procópio mostrou 
sua força dentro do estádio 
Ubirajara Medeiros e goleou 
o Apucarana Sports por 4 a 1.

Já o União de Francisco 
Beltrão empatou os dois jogos 
por 0 a 0 e garantiu a vaga na 
elite do ano que vem. 

Os 12 participantes do 
Campeonato Paranaense de 
2020 são: Athletico, Coritiba, 
Paraná, Londrina, Operário, 

JOGAM HOJE
               SUL-AMERICANA

21h30 Royal Pari-Bol x La Equidad-Col

                 UEFA CHAMPIONS LEAGUE 
10h FC Astana x CFR
11h Ararat-Armenia x AIK
13h HJK Helsinki x HB Torshavn
13h Nomme Kalju x KF Shkëndija
14h45 FK Sarajevo x Celtic
15h F91 Dudelange x Valletta
15h FK Suduva x Red Star Belgrade
15h T.N.S. x Feronikeli

                       UEFA EUROPA LEAGUE 
13h St. Joseph’s x Rangers
13h Gzira United x Hajduk Split
14h30	 CSKA	Sofia	 x	 Mladost	Pogorica

                    BRASILEIRÃO - SÉRIE B 
19h15 Vitória x Cuiabá
21h30 Criciúma x Coritiba

                         BRASILEIRO SUB-20 
15h	 Coritiba		 x	 América-MG	
15h Grêmio  x Athlético
15h Ponte Preta  x São Paulo

                      LIGA NACIONAL FUTSAL
20h15 Foz Cataratas x São José

de campo, futsal e voleibol, 
na segunda etapa serão 
realizadas as disputas do 

bolão e handebol. 
Leia mais sobre a compe-

tição na coluna ao lado.

Definidos novos 
integrantes da 1ª Divisão

Toledo, FC Cascavel, Casca-
vel CR, Rio Branco, Cianorte, 
PSTC e União.
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O ginasta Luís Guilherme Porto 
garantiu o bronze no salto sobre 
a mesa, prova em que o atleta 
pega velocidade, salta apoiando 
as duas mãos sobre uma mesa e 
realiza um salto com acrobacias. 
Luís fez a mesma pontuação que 
o bielorruso Yahor Sharamkou, 
mas perdeu a prata pelo crité-
rio de desempate. O ouro ficou 
com o sul-coreano Kim Hansol. 
Sede da próxima olimpíada, em 
2020, o Japão está em primeiro 
lugar no quadro de medalhas da 
Universíade, com 19 ouros, 11 
pratas e 10 bronzes. A China 
vem logo atrás, com 14 ouros, 
cinco pratas e nenhum bronze, 
e os americanos têm 11 ouros, 
cinco pratas e sete bronzes. Com 
as medalhas conquistadas até 
agora, o Brasil está em 24º lugar, 
e é o país sul-americano mais 
bem colocado no quadro geral.

Mais Japs I
Após quatro dias de com-
petições, Palotina se des-
pediu no domingo (7) com 
um “até breve” da comuni-
dade esportiva que esteve 
disputando em sua casa a 
fase regional dos 62º Jogos 
Abertos do Paraná da Divisão 
B. O “até breve” é porque já 
no próximo fim de semana 
muitas equipes voltam para 
definir os últimos títulos e 
as vagas para representar 
a região na fase final dos 
Jogos de 23 a 29 de agosto, 
em Ivaiporã. Nesse primeiro 
fim de semana, bolão mas-
culino, com Marechal Cândido 
Rondon, e feminino, com as 
donas da casa, e a bocha 
masculina, com Medianeira, 
conquistaram os títulos. A 
partir da próxima sexta-feira 
(12), o futsal inicia as quartas 
de final do certame com oito 
jogos já na sexta-feira para 
apontar os semifinalistas.

Mais Japs II
As únicas cidades que terão 
dois times nas semifinais do 
voleibol disputados na fase 
regional dos Jogos Abertos 
do Paraná em Guaraniaçu 
são Cascavel e os donos da 
casa. Cascavel conseguiu a 
classificação sem perder set, 
enquanto Guaraniaçu teve o 
time masculino com 100% de 
aproveitamento e as meninas 
tiveram apenas uma derrota 
justamente para as cascav-
elenses. As semifinais no 
voleibol programadas para a 
tarde de sábado (13) são as 
seguintes:
Cascavel x Boa Vista da 
Aparecida - M
Guaraniaçu x Corbélia - M
Cascavel x Santa Tereza do 
Oeste - F
Catanduvas x Guaraniaçu - F

Liga das Nações
A comissão técnica da 
seleção brasileira masculina 
de vôlei cortou o central 
Maurício Souza da Fase Final 
da Liga das Nações. O joga-
dor se contundiu na última 
partida do Brasil pela fase 
classificatória e o campeão 
olímpico Éder ocupará a vaga 
entre os centrais. O Brasil 
encerrou a fase de classifi-
cação na primeira posição do 
ranking, com 39 pontos após 
14 vitórias e uma derrota. Na 
Fase Final, a seleção coman-
dada pelo técnico Renan 
terá Polônia e Irã como ad-
versários - nos dias 10 e 12 
de julho - na busca por uma 
vaga na semifinal.

Fatalidade
Um torneio amador de futsal, 
no interior do Piauí, terminou 
em tragédia. Durante partida 
entre Tradição e Tubarel, 
válida pela primeira fase do 
Campeonato Intermunicipal 
de Arraial, Francisco André 
Lima foi sacado do banco de 
reservas, passou mal com ap-
enas dois minutos em quadra 
e morreu após sofrer uma 
crise de convulsão dentro de 
quadra. O atleta de 21 anos 
recebeu atendimento ainda 
no local, foi transferido para o 
hospital da cidade, mas não 
resistiu e veio a óbito.
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Fim da pausa 

Agora os olhos se voltam aos
nacionais e sul-americanos

São Paulo - Depois de 
quase um mês de paralisa-
ção para a Copa América, 
que sagrou o Brasil cam-
peão no último domingo, 
os calendários nacional e 
sul-americano de futebol 
voltam à ativa com clássi-
cos e decisões importantes 
neste mês de julho.

A Copa do Brasil é a pri-
meira competição a ser reto-
mada já nesta quarta-feira 
(10). O destaque vai para os 
confrontos Athletico x Fla-
mengo e Palmeiras x Inter-
nacional, que envolvem 
equipes que também dispu-
tam a Copa Libertadores. 
Grêmio x Bahia completa, 

também na quarta-feira, os 
jogos de ida das quartas de 
final do torneio.

Na quinta-feira (11) a com-
petição esquenta ainda mais 
com o clássico mineiro entre 
Cruzeiro e Atlético-MG, às 
20h (de Brasília), dando início 
no Mineirão à disputa por uma 
vaga na semifinal.

O time cruzeirense é o 
atual bicampeão do torneio 
e terá no maior rival um ter-
mômetro para saber se con-
seguiu resolver os problemas 
depois de um final de pri-
meiro semestre tumultuado. 

As partidas de volta estão 
agendadas para a semana 
seguinte, no dia 17 de julho.

Brasileirão
Já a Série A do Campeonato Brasileiro será reiniciada no 
próximo fim de semana com um clássico paulista. O São 
Paulo, nono colocado, recebe no Morumbi o líder Palmeiras. 
O técnico Cuca quer mostrar evolução do time que terminou 
em baixa o primeiro semestre do ano. O líder palmeiras 
quer manter o ritmo e de preferência aumentar ainda mais a 
distância dos adversários. O verdão tem 25 pontos, 5 a mais 
que o Santos que está na segunda colocação.

Veja os principais clássicos 
no Brasileiro em julho: 

13/07  São Paulo  x  Palmeiras  
20/07  Vasco  x  Fluminense 
20/08  Internacional  x  Grêmio 
21/07  Corinthians  x  Flamengo 
28/07  Flamengo  x  Botafogo 

Criciúma - O Coritiba é 
o primeiro time paranaense 
a entrar em campo pela Série 
B após a pausa para a Copa 
América. O Coxa volta a com-
petir nesta terça-feira (9), às 
21h30, contra o Criciúma, 
em compromisso válido pela 
nona rodada da Série B. 

Uma das lideranças da 
equipe, Rafael Lima fez ques-
tão de valorizar o período de 
treinamentos que o Coxa 
teve em virtude da parada da 
Copa América. “Foi bastante 
importante, pois o nosso 
treinador pôde fazer ajustes 
necessários. Agora teremos 
a retomada da competição e 
vejo um Coritiba pronto para 
fazer um segundo semestre 
muito melhor do que foi o pri-
meiro”, declarou o zagueiro, 
que já subiu à Série A ves-
tindo as camisas da Chape-
coense e do América Mineiro.

Na sequência, o Coxa 
terá dois compromissos em 
casa, contra o São Bento e 

Cianorte - Após empa-
tar fora de casa por 0 a 0, 
o time paranaense não fez 
o dever diante da torcida e 
perdeu no estádio Albino 
Turbay por 2 a 1 e está eli-
minado da Série D do Cam-
peonato Brasileiro.

No segundo jogo dispu-
tado domingo (7), o meia 
Rafael Gava colocou o 
Caxias na frente logo aos 
três minutos da partida. O 
empate do Cianorte aconte-
ceu no segundo com Wesley.

O leão do Vale não con-
seguiu segurar o ímpeto 
do time gaúcho e levou o 
segundo gol aos 35 minu-
tos do segundo tempo em 
rápido contra-ataque. 
Michel chutou na saída do 
goleiro Bruno para garan-
tir a classificação do time 
gaúcho para as quartas de 
final da Série D.

Com a eliminação na 
Série D, o Cianorte encerra 
o calendário na temporada. 
Em 2020, a equipe do inte-
rior disputa apenas o Cam-
peonato Paranaense.

Rio de Janeiro - O 
aviso de que não quer 
mais jogar no clube foi 
dado ao Paris St. Ger-
main ainda na semana 
passada, em conversa 
com o brasileiro Leo-
nardo, novo diretor do 
clube francês, e ontem 
(8) o atacante não se 
reapresentou com o res-
tante do grupo para a 
pré-temporada.

A  v o n t a d e  d e 
Neymar, porém, não é 
uma garantia para sua 
saída ser facilitada. O 
contrato do jogador 
com o clube não prevê 
multa rescisória, mas o 
PSG costuma endurecer 
negociações com atletas 
insatisfeitos - a saída do 
volante Rabiot, que ficou 
encostado antes de acer-
tar com a Juventus, é 
um exemplo. 

O brasileiro ainda 
tem três anos de con-
trato.  A ausência, 
porém, só aumenta as 
especulações envolvendo 
Neymar e seu ex-clube, o 
Barcelona. 

Na última semana, 
o presidente do clube 
catalão, Josep Maria 
Bartomeu, concedeu 
coletiva à imprensa e 
falou sobre os rumo-
res:  “Sabemos que 
ele quer sair do PSG, 
mas também sabemos 
que o PSG não quer 
que ele saia. Não há 
nada”, afirmou o diri-
gente. “Não falamos 
de jogadores de outros 
t imes por respeito 
institucional”. 

A imprensa espa-
nhola também especula 
o nome do brasileiro no 
Real Madrid.

Cianorte perde 
em casa a 
chance de 

vaga à Série C

Neymar 
não se 

reapresenta 
ao PSG e diz 
que quer sair

Um Coritiba diferente na volta da Série B

Experiente, Rafael Lima agora busca consolidar seu espaço 
entre os titulares do alviverde

DIVULGAÇÃO/CORITIBA 

contra o Vila Nova.
No mês de julho, além de 

São Bento e Vila Nova, o Coritiba 
vai receber também no Couto 
Pereira a equipe do Botafogo-SP. 
Para os três duelos, a diretoria 
alviverde deu continuidade à 

promoção de pacotes de ingressos. 
Por R$ 15, o torcedor coxa-branca 
pode assistir a essas três partidas. 

O Coxa é o nono colocado 
com 12 pontos, com três 
pontos a menos que a Ponte 
Preta, que está em quarto.

Desmanche no Athlético?
Curitiba - Depois do 

Renan Lodi, o atacante 
Nikão está cada dia mais 
perto de sair do Athlético 
para jogar no futebol dos 
Emirados Árabes Unidos. 
O Baniyas Sports aumentou 
a proposta para contar com 
o jogador de 26 anos, e a 
transferência pode ser con-
cretizada durante a semana.

O Baniyas Sports já 

havia feito uma primeira 
proposta pelo atacante do 
Athletico e agora se aproxi-
mou do desejado pela dire-
toria rubro-negra. O camisa 
11 do Rubro-Negro também 
esteve na mira do Vitória de 
Guimarães, de Portugal, mas 
as conversas não avançaram.

O atleta de 26 anos está 
no Athletico desde 2015 e 
acumula 190 jogos com a 

camisa rubro-negra e 21 
gols marcados. Seu con-
trato com o clube é válido 
até dezembro de 2021.

CAP

Nikão mais perto dos petrodólares
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 HYUNDAI I30
2012,2.0, automático, gasolina, preto. 
R$ 36.500. F: (45) 99961-8070  CI-190570.

VENDO JEPP RENEGADE
2016, sport, Flex, automático, cor 
preto, 64.000 km. financiado em 48 
meses, sendo 30 parcelas pagas, 
restando 18  no valor de R$  1477,00 
cada. Pede-se R$40.000 parte paga 
F: (45) 99800-4477.  CI-190735.

VENDE-SE SAVEIRO
Saveiro Tropper 1.6, 2010, Flex, 
Vermelha, Cab. Est., Completa. R$ 
28.000,00, 45-99988-3377  CI-190667.

VENDE-SE RANGER
Ranger XLT Flex 2014, Cab. Dupla, 
Pra ta ,  Manua l ,  Comple ta .  R$ 
69.000,00, 45-99988-3377  CI-190660.

VENDO F1000
Cabine dupla turbo, completa, bancos 
de couro eletricos, porta mala e 
vidros  eletricos, ar, direção hidraúlica, 
diesel,valor R$ 45,000 na troca, e 
dinheiro R$ 35.000. F: (45) 99817-
3841 / 99979-7562  CI-190613.

L-200 TRITON
L-200 Triton, 2016, Diesel, Prata, 
Manual, Completa. R$ 89.000,00, 
45-99988-3377  CI-190658.

VENDE-SE L-200
L-200 Triton, 2012, Diesel, Branca, 
Manual, Completa. R$69.000,00, 45-
99988-3377  CI-190666.

VENDE-SE LOGAN
Logan Expression 1.6, 2016, Flex, 
Branco, Completo. R$ 33.900,00, 45-
99988-3377  CI-190668.

COMPRAMOS CONSÓRCIO
 Diversos, contemplado ou não, de 
todas as administradoras, mesmo 
cancelado ou com parcelas em 
atraso, pagto a vista. F: (45) 
3224-9891/ 99966-6379/ 99103-
5944 orlandobortoli@hotmail.com  
CI-190717.

ALUGA-SE APART.
Loteamento Fag 2 qtos. ,  sala 
e coz. conjugada, bwc, sacada c/ 
churrasqueira e lavanderia, elevador, 
e vaga de gar., F: (45) 99999-9976/ 
99999-9696.  CI-190499.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento na Rua Rio de Janeiro, 
704, 95 m². Imóvel com sala, cozinha, 
sala de jantar, 2 quartos, banheiro, 
área de serviço, terraço. Valor para 
locação R$ 1.000,00. F: (45) 3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-187723.

VENDO APARTAMENTO
Apto Res. Cascavel, térreo, 3 qtos e d+ 
dependências, reformado com cozinha 
planejada, prédio com interfone, cerca 
elétrica, garagem coberta R$ 190.000, 
pode ficar locado. 45-99966-6699 
Creci 3999.  CI-190739.

WILLIAN VENDE
Vende apart. com 70m² sendo 60m² 
de area privada com 3 quartos mais 
dependencias por apenas R$ 215.000 
.F:(45)99922-7904 3035-2714 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-190513.

WILLIAN VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-190510.

WILLIAN VENDE APTO
Garden Club ,1 suite, 2 qtos mais 
dependências, moveis planejados, 
por apenas R$ 350.000, aceita imovel 
até 200 mil como parte de pagamento 
F: (45) 3035-2714/ 99922-7904/ 
99936-4099 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-190515.

SERAFIM VENDE SOBRADO
Região da Fag,com aprox. 150m², 
fino acabamento, 03 suítes mais 
dependências, água quente, por 
apenas R$ 530.000 F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-190512.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada na Rua Salgado Filho, 
4335. Imóvel com 66 m². 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro social, área 
de serviço, 1 vaga de garagem. Valor 
para locação R$ 950,00. F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-187729.

V. MORETTI ALUGA
Sobrado para locação no Alto Alegre, 
Rua Publio Pimentel, com 1 sala, 3 
dormitórios, 2 banheiros, 1 área de 
serviço, 2 vagas de garagem. Valor 
para locação R$1.200,00 F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats)CRECI 
3149 J.  CI-187730.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada na Rua 13 de Maio, 
2643, Country. com 150 m², imóvel 
com sala de estar e sala de jantar, 1 
cozinha com armários, área de serviço 
com armários, 2 dormitórios com 
armários, 1 suíte master, 1 banheiro 
social, 2 vagas de garagem cobertas. 
Valor para locação R$ 2.200,00.  F: 
(45) 3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI 3149 J  CI-187725.

V. MORETTI VENDE
C a s a  l o c a l i z a d a  n a  R u a  d a 
Colonização, nº 1721. Imóvel com 3 
quartos, 1 banheiro, sala, cozinha, 
área de serviço, 1 vaga de garagem. 
Valor para Locação R$ 730,00. 
Valor para Venda R$ 180.000,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187724.

WILLIAN VENDE CASA
No Angra dos Reis com aprox. 100m. 
de área construída sendo uma suíte 2 
quartos mais dependências, terreno 
com 250m medindo 10x25, por R$ 
350.000. F: (45)  9 9922-7904, 3035-
2714 ou 9 9936-4099 Willian Serafim 
creci 19806f.  CI-190500.

WILLIAN VENDE CASA
No Florença ótima posição solar, 
vaga p/ 2 carros acima no nível da 
rua, medindo 55m² sendo 2 quartos 
mais dependências, pequena sobra 
de terreno no fundo, por apenas R$ 
180.000 aceita financiamento. F: (45) 
3035-2714/ 99936-4099 Creci19806f  
www.willianserafim.com.br  CI-190503.

WILLIAN VENDE CASA
Casa no fundo do lote sendo que o 
terreno mede 10x20 com casa de 
aprox. 45m² não averbada por 180 
mil ou vende meio terreno medindo 
área total de 100m² por apenas 90 
mil estuda-se proposta de camionete 
ou utilitário como parte de pagamento 
contato: 9 9922-7904 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-190504.

WILLIAN VENDE CASAS
Vende 3 casas no mesmo terreno 
(medidas do terreno 12x33,5) acima do 
nivel da rua, sendo 2 casas de aprox. 
65m² e uma casa estilo meia água 
no fundo com aprox. 60m² locados 
rendendo mais que 2 mil por mês, valor 
pedido no imóvel R$ 400.000l, estuda 
troca por imóvel em Londrina PR F: 
(45) 99922-7904 Creci 19806f.www.
willianserafim.com.br  CI-190520.

WILLIAN VENDE SOBRADO
Região do Porto Seguro de 114m², 
suite c/ hidro, 2 quartos, demais 
dependencias. R$ 375.000. F: (45) 
3035-2714/ 99922-7904 Creci 19806f. 
www.willianserafim.com.br  CI-190521.

WILLIAN VENDE SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
380.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-190519.

WILLIAN VENDE/TROCO
Casa em Santa Teresa, com 3 quartos, 
terreno de esquina por R$180.000  
F: (45) 3035-2714/ 9922-7904 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  
CI-190518.

V. MORETTI ALUGA
Kitinete localizada na Av. Brasil, 5431, 
próximo ao Mc Donalds, imóvel com 
sala e cozinha conjugadas, 1 quarto, 1 
banheiro Valor para locação R$ 450,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI3149 J  CI-187727.

V. MORETTI ALUGA
Kitinete localizada na Rua Visconde do 
Rio Branco, 1410, Neva. Imóvel com 
40 m², 1 sala e cozinha integradas, 1 
quarto com banheiro, área de serviço, 
1 despensa. Valor para locação R$ 
500,00  F:(45)3322-1515 / 98814-3212 
(whats) CRECI 3149 J.  CI-187728.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada na Av. 
Brasil, 7572. Imóvel com 640 m², com 
mezanino e área com churrasqueira, 
em frente a Praça do Migrante. 
Valor para locação R$12.500,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187731.

V. MORETTI ALUGA
Barracão com aproximadamente 540 
m² com recepção, sala administrativa, 
cozinha, banheiro, mezanino com 
churrasqueira e banheiro e refeitório. 
Localizado no núcleo industrial III. 
Valor para locação R$ 5.000,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI3149J  CI-187722.

V. MORETTI VENDE/ALUGA
Sala comercial localizada na Av. Brasil 
no Central Park em Cascavel. Imóvel 
com área de 35,17 m². Valor para 
locação R$ 470,00 + condomínio. 
Venda R$ 97.000,00  F:(45)3322-1515 
/ 98814-3212 (whats) CRECI 3149 
J  CI-187726.

REGIÃO CENTRAL
Terreno c/ 1050m² (25x42) Rua Vitória, 
770  R$ 1.900.000 F:(45) 99966-6699  
Creci 3999.  CI-190665.

TERRENO CANCELLI
(13X35), 455m², Rua Alcir da Motta 
c /  Mal .  F lor iano (preservação 
permanente) R$ 180.000, aceito carros 
e parcelamenteo. F:(45) 99966-6699, 
creci 3999  CI-190662.

TERRENO JD PALMEIRAS
 Rua Tarcílio Wagner, 59, c/ Hercílio 
Luz  550m², c/ casa de madeira, R$ 
420.000, vendo 50% do terreno,275m² 
por R$ 210.000,00,  F:(45) 99966-6699 
Creci 3999.  CI-190664.

TERRENO PERIOLLO
De esquina, 150m² (10x15), Rua 
Horácio dos Reis c/ Toledo, R$ 
120.000 . F: (45) 99966-6699 creci 
3999  CI-190661.

TERRENO SANTO ONOFRE
 Rua Tupinanbás, divisa com o Santa 
Cruz, 270 m², (10x27), (preservação 
permanente), R$ 120.000 F: (45) 
99966-6699, CRECI 3999.  CI-190663.

VENDE-SE  TERRENO
Terreno Braz Madeira, 360 m2, Rua 
Rio Bonito, R$ 120.000,00 ou ½ lote 
por R $65.000,00. 45-99966-6699 
Creci 3999  CI-190659.

VENDO TERRENO
ÁREA no 14 DE NOVEMBRO c/ 
4.633m², frente para a Rua Souza 
Naves Sul, após o viaduto Petrocon, ao 
lado da Met. Turmina, R$ 1.200.000,00. 
45-99966-6699 Creci 3999.  CI-190740.

VENDO TERRENO
Terreno no country, c/ 962m (17,50m 
x 55m) rua rio grande do norte, entre 
as ruas 13 de maio e tiradentes, 
r$ 1.100.000,00, aceita carros e 
parcelamento. 45-99966-6699 creci 
3999.  CI-190741.

WILLIAN VENDE
Terreno na região do Pioneiros 
Catarinense medindo 15x12 ótima 
localização por apenas R$ 135.000 F: 
(45) 3035-2714 - 9 9922-7904  CI-190505.

WILLIAN VENDE
Vende 20 alq. em cascavel a 1.000m 
do asfalto com aprox 17 alq. mec. por 
R$ 4.500.000, , contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f
  CI-190506.

WILLIAN VENDE
Chacara de 2,5 alq. frente para BR 
369 muito boa de agua situada na 
saida para corbelia por apenas 3.500 
sacas por alqueire.  F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim  CI-190514.

WILLIAN VENDE
11.9 alq. em Santa Tereza do Oeste 
encostada no perímetro urbano 
com aprox. 10 alq. mecanizado por 
apenas 3.250 sacas de soja por 
alq.F: (45) 99922-7904 Willian Serafin 
Creci19806f www.willianserafim.com.
br  CI-190501.

WILLIAN VENDE
18 alq. em cascavel próximo substacao 
da copel com aprox 13 alq mecanizado 
por apenas 2.500 sacas p/ alq. ou 
entrada de 50% restante permuta ou 
estuda-se prazo.... F: (45) 3035-2714 
99936-4099 9 9922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-190502.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda com 68 alq. com aprox. 
40 alq. em plantio de eucalipto com 
aprox 5 anos, o restante em pastagem 
e reserva a estrada desce ate o fim 
da área, apenas 85 mil por alq. (ent. 
+ 5 anos) 3035-2714, 9 9936-4099 
ou  9 9922-7904 Willian Serafim creci 
19806f.  CI-190507.

WILLIAN VENDE CHACARA
Próximo de perímetro urbano de 
Cascavel, fundos para rio pequeno, a 
3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 500 mil, contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f  CI-190516.

WILLIAN VENDE CHÁCARA
De 2.000m², com a agua de poço semi 
artesiano, ótima locação, sendo aprox. 
1.000m da BR 277, por apenas R$ 
160.000, estuda se proposta F:(45) 9 
9922-7904 3035-2714 willian serafim 
Creci 19806f  CI-190522.

WILLIAN VENDE CHÁCARA
De 1 alq. a 5 km do asfalto região de 
São Salvador, com casa mista mais 
algumas benfeitorias, rio no fundo, 
ótima localização, por apenas R$ 
380.000, estuda-se permuta como 
parte de pagamento 9 9922-7904 9 
9936-4099 ou 3035-2714  CI-190517.

WILLIAN VENDE FAZENDA
Na região de Cascave,l sendo a 10 km 
do perímetro urbano, aprox 8 km do 
asfalto, área com 35 alq. mecanizado 
e 21 alq. de área de pastagem bem 
formada e reserva, 3 casas simples, 
açude, boa de água, barracão para 
maquinário excelente estrutura por 
apenas R$ 151.785,71 o alq. estuda-
se permuta ate 50% do valor ou prazo 
de pagamento 9 9922-7904 9 9936-
4099 ou 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-190511.

WILLIAN VENDE SITIO
De 26 alq aprox. 19 alq. mec. próximo 
a Santa Tereza do Oeste muito bom 
de agua com nascentes dentro da 
propriedade, valor pedido 2.000 sacas 
por alq. 9 9922-7904, 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim creci 
19806f  CI-190509.

WILLIAN VENDE TERRENO
Na região do Alto Alegre medindo 
14x30 acima do nivel da rua otima 
opção para construção de 3 casas ou 3 
sobrados por apenas 285 mil, contato 9 
9922-7904 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-190508.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  
CI-187780.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-188971.

MASSAGEM
Relaxante, nervo ciático, coluna, 
plataforma vibratória para musculação 
e nervo, reike, shiatsu, modeladora, 
todos os dias, inclusive feriados. F:(45) 
99135-4180/ 99831-4766.  CI-190532.

MASSAGEM
Acelera a cicatrização de músculos, 
tecidos e pele excelente para p treinos 
físicos e pós-operatório, relaxante e 
estimulante. Espaço central. F: (45) 
99962-1701  CI-190769.

TERAPIA ESPIRITUAL
Resolva problemas, amarração, amor, 
união de casais, afastamento de 
rivais, brigas, separação, vícios, 
depressão, inveja, frigidez sexual, 
pare de sofrer. F: (43) 3344- 4566/ 
(43) 98456-3291(whatsApp) / (45) 
99909-3154  CI-190485.

ÚNICO NO BRASIL
Trago quem você ama, gamado 
e amarrado em você pra sempre! 
Sigilo absoluto. F: (43) 3322-6735/ 
3322-8065/ 98456-3291(watsapp)/ 
99911-5862/ (45) 99909-3154.  CI-190487.

EDITAIS 21UMUARAMA, 20 DE MARÇO DE 2019

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA
SIMPLIFICADA

Adilson Gonçalves Comercio 13.093.255/0001-98  tor-
na público que irá requerer a Secretária Municipal do 
Meio Ambiente de Cascavel – PR, a Licença Simplifica-
da para Atividade  Recuperação de materiais metálicos, 
exceto alumínio. A ser implantada na Avenida Aracy Ta-
naka Biazetto 10110 Km 591 – Município de Cascavel.

 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA SIM-
PLIFICADA

Joao Augusto Pacheco Ireno 33.407.178/0001-00  tor-
na público que irá requerer a Secretária Municipal do 
Meio Ambiente de Cascavel – PR, a Licença Simplifica-
da para Atividade  Lavanderias. A ser implantada na Rua 
Rio Grande do Sul 521 Sala 08 – Município de Cascavel.

 

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA DE 
OPERAÇÃO

JOSE NARCI SEIMETZ torna público que requereu 
do IAP, Licença Operação para AMPLIAÇÃO AVI-
CULTURA DE CORTE, implantada no LR 71 E 72, 
GL. 1, IMÓVEL ESPIGÃO AZUL, ESPIGÃO AZUL, 
Município de CASCAVEL, Estado do Paraná.

 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

NEIDE MARISTELA PAGANOTTO - FLORICUL-
TURA E FUNERÁRIA SANTA TEREZINHA, CNPJ 
04.975.318/0001-49, torna público que requereu do IAP, a 
Licença Prévia, para Floricultura e Funerária, a ser implan-
tada na Rua Cabo Alifales de Paula Freitas, nº 735, Centro, 
no Município de Santa Terezinha de Itaipu - PR.

 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
SIMPLIFICADA

OSMAR MORELL CPF 45977763972 torna público 
que irá requerer ao IAP, a Licença Simplificada para 
FORNOS PARA PRODUCAO DE CARVAO a ser 
implantada LINHA SETE RUMOS S/N LOTE RU-
RAL N 89 FAZENDA BRITANIA- MARIPA PR.
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SÚMULA PEDIDO RENOVAÇÃO DE 
LICENCIAMENTO AMBIENTAL SIMPLIFICADO

PEDRO RANUCCI torna público que requereu do 
IAP, Renovação Licenciamento Ambiental Simplifica-
do para AVICULTURA DE CORTE, a ser implantada 
no LR 44-A-1 E 44-A-2, GL. RIO VERDE-2, BAIRRO 
PROGRESSO, 1 PARTE, ITAGUAJÉ, Município de 
JESUITAS, Estado do Paraná.

 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE  LICENÇA 
DE INSTALAÇÃO

TRONIC DIESEL SERVICOS MECANICOS E ELETRI-
COS LTDA CNPJ 21.551.285/0001-29 torna público que irá re-
querer à Secretaria Municipal do Meio Ambiente de CASCAVEL, 
a Licença de Instalação para SERVICOS DE MANUTEN-
CAO E REPARACÃO MECANICA DE VEÍCULOS AUTO-
MOTORES a ser implantada na rua CARLOS CAVALCANTE, 
167 no BAIRRO CATARATAS em CASCAVEL PARANA.

 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
SIMPLIFICADA

UNIQUE CENTRO ESTETICO AUTOMOTIVO CNPJ 
34.086.518/0001-01 torna público que irá requerer à Se-
cretaria Municipal do Meio Ambiente de CASCAVEL, a 
Licença Simplificada para SERVICO DE LAVAGEM, 
LUBRIFICACAO E POLIMENTOS DE VEICULOS a 
ser implantada MARECHAL CANDIDO RONDON 2354 
CENTRO CASCAVEL PR.

 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
SIMPLIFICADA

WILMAR MORELL CPF 627465379-15torna públi-
co que irá requerer ao IAP, a Licença Simplificada para 
FORNOS PARA PRODUCAO DE CARVAO a ser 
implantada LINHA SETE RUMOS S/N LOTE RU-
RAL N 91B FAZENDA BRITANIA- MARIPA PR.
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